
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА ОРГЯН свердловского ОБКОМП ВЛКСМ
ОСНОВАНА
18 НЮНЯ 1920 ГОДА

В Центральном Комитете КПСС
Центральный Комитет 

КПСС принял постановле- 
ине , «Об инициативе коллек
тивов передовых предприя
тий и объединений г. Моск
вы и Свердловской области 
по увеличению производства 
товаров народного потреб
ления».

В целях обеспечения 
практической реализации 
решений XXVI съезда 
КПСС о неуклонном подъе
ме материального и куль
турного уровня жизни наро
да коллективы передовых 
Предприятий и объединений 
Г. Москвы и Свердловской 
области выступили с ини
циативой по значительному 
увеличению производства, 
расширению ассортимента и 
улучшению качества товаров

ЗАГОТОВКЕ
Организованно начали 

сенокосную кампанию сель
ские труженики Сысерт- 
ского района. Райком 
КПСС и райком комсомо
ла разработали условия 

социалистического сорев
нования на этот ответст
венный период, наметили 
меры по полному обеспе
чению кормами животно
водческих хозяйств.

В Бородулинском совхозе 
начал действовать агрегат по 
производству витаминной му
ки.. Его обслуживает коллек
тив. в котором немало моло
дежи. Руководитель бригады
. ...- . ж ...■ А» ... ........

№ 121 (11510) ф ВТОРНИК, 23 ИЮНЯ 1981 ГОДА
■МХОЯМТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
ф Цена 2 коп.

народного потребления в те
кущей пятилетке.

Партийные и советские 
органы г. Москвы и Сверд
ловской области поддержал^ 
начинания производственных 
коллективов по этому важ
ному социальному вопросу и 
с широким привлечением на
учно-исследовательских, про
ектных и других организа
ций разработали комплекс
ные программы производст
ва товаров народного по
требления. Намеченными 
мероприятиями предусмат
ривается организовать вы
пуск изделий для населения 
на подавляющем большин
стве промышленных пред- 
ппиятнй и объединений. 
Первостепенное значение 
придается улучшению каче-

КОРМОВ-КОМСОМОЛЬСКУЮ ЗАБОТУ!
Н. Зентяреков организовал 
работу в три смены. На скла
ды уже отправлены первые 
сотни тонн витаминных кор
мов.

Широким фронтом идут 
работы на полях колхоза 
имени Свердлова. Здесь тру
дится крупный механизиро
ванный отряд по заготовке 
силоса и сенажа. Сельским 
механизаторам предстоит за
готовить четыре тысячи тонн 
сенажа, десять тысяч тонн си
лоса и не менее 700 тонн се
на. Необходимая плошадь для 
этого есть. В хозяйстве засе
яно тысяча гектаров много- 

ства товаров, освоению про
изводства новых видов, в 
том числе технически слож
ных, значительному расши
рению выпуска предметов 
потребления повышенного 
спроса. Осуществление этих 
программ будет обеспечи
ваться в основном за счет 
реконструкции и специали
зации действующих пред
приятий и цехов, внедрения 
прогрессивных технологиче
ских процессов, более ра
ционального использования 
сырья, в том числе местно
го, а также отходов произ
водства.

Центральный Комитет 
КПСС одобрил инициативу 
коллективов передовых пред
приятий и объединений 
г. Москвы и Свердловской 
области по увеличению про
изводства, расширению ас-

летними травами и 916 — од
нолетними.

В Кадниковском совхозе 
кормозаготовительные работы 
ведет звено, возглавляемое 
В. С. Зайцевым. Вместе с мо
лодыми механизаторами
Н. Блиновым и В. Морозо
вым ему предстоит скосить 
траву с плошади 400 Гекта
ров.

А. МИХАЙЛОВ.
* * *

Труженики цеха кормо
производства совхоза 
«Россия» Каменского рай- 

сортимента и улучшению 
качества товаров народного 
потребления в одиннадцатой 
пятилетке.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомам, обко
мам партии, Советам Мини
стров союзных и автономных 
республик, крайисполкомам 
и облисполкомам, министер
ствам и ведомствам рекомен
довано широко распростра
нить этот ценный почин, 
разработать соответствую
щие мероприятия, развер
нуть в трудовых коллекти
вах социалистическое сорев
нование за увеличение про
изводства, расширение ас
сортимента и улучшение ка
чества товаров народного 
потребления на основе даль
нейшего повышения эффек-

она вывели уборочные ма
шины на поля многолетних 
трав. В составе отряда 
тракторы с косилками и 
граблями, пресс-подбор
щики. При заготовке сена 
используется передовая 
технология, исключающая 
ручной труд.

Скошенная трава подвяли
вается на солнце, затем прес
суется в тюки. Сенный полу
фабрикат отвозится к местам 
хранения, где укладывается на 
специальные вентиляционные 
установки. Вся масса хорошо 
продувается и просушивается, 
что позволяет сохранить эт^му 

тнвности производства, бо
лее полной мобилизации 
имеющихся резервов и воз
можностей предприятий и 
объединений, в том числе в 
отраслях тяжелой промыш
ленности. Особое внимание 
обратить на обеспечение на
селения товарами повседнев
ного спроса.

Редакциям центральных и 
местных газет, радио н теле
видения предложено опера
тивно и глубоко освещать 
ход социалистического со
ревнования за увеличение 
производства, расширение 
ассортимента и улучшение 
качества товаров для населе
ния, опыт лучшего использо
вания в этих целях внутрен
них резервов предприятий и 
объединений.

виду кормов все ценные пи
тательные вещества, витамины.

Сельчане стремятся свести к 
минимуму потери сена при его 
заготовке. Это особенно удает
ся комсомольско-молодежно
му механизированному звену 
в составе Сергея Ярославцева, 
Николая Антонова и Леонида 
Балдина. С первых дней косо
вицы эти ребята ежедневно 
выполняют нормы заготовки 
кормов на 140—150 процентов.

, Л. КОРОВИНА, ‘ 
агроном совхоза 

«Россия» Каменского 
района.

Когда в Свердловской 
обкоме ВЛКСМ зашел раз
говор о лучших КМК, был 
назван Комсомольске - мо
лодежный коллектив про-

ф ФОТОРЕПОРТАЖ

НАЗВАНЫ
ЛУЧШИМИ

давцов магазина «Промто
вары» № 2 Красноуфим
ского торга. Труженики 
магазина за прошедший год 
были победителями среди 
коллективов сферы обслу
живания. Молодые носят 
высокое звание имени 
XXVI съезда КПСС.

Заслуженным уважением 
в коллективе пользуются 
продавец отдела сувениров 
комсомолка Наталья Кула
гина, продавцы Лидия 
Мальцева, Татьяна Гомза- 

кова, Нина Прохорова, 
Татьяна Константиновна 
Гарипова. Сегодня, друж
ный коллектив включился 
в соревнование за досрочное 
выполнение планов один
надцатой пятилетки.

НА СНИМКАХ: продавец 
Н, Кулагина; на выкладке 
товаров в торговом зале 
Л. Мальцева, Т. Гомзаиова, 
Н, Прохорова, Т. Констан
тинова, Т. Г арипова; у вит
рин магазина.

Фото Л. ДЫМОВА.

БЛИЖЕ
К ПРАКТИКЕ!

Е. ПОРУНОВ, 
ВЛКСМ

секретарь Свердловского обкома

В прошедшем учебном году 
основное внимание в системе 
комсомольской политической 
и экономической учебы уде
лялось изучению молодежью 
документов XXVI съезда 
КПСС, мобилизации юношей 
и ‘ дёвушей на успешное за
вершение десятой пятилетки, 
достойную встречу съезда 
партии, выполнение его ре
шений, Достигнуты неплохие 
результаты.

Работало 4564 кружка и се- 
минаоа, 188 из которых были 
созданы в ходе изучения ма- 
теоиалов съезда. 8 этих 
кружках и семинарах зани
малось 119358 юношей и де
вушек, в том числе 103376 
комсомольцев В начале учеб
ного года в области проведен 
Ленинский урок «Ленинская 
Коммунистическая партия — 
ум. «есть и совесть нашей 
эпохи», прошли занятия, по- 
свяшенные реми 8. И. Лени
на на III съезде РКСМ. По 
их итогам в ряде комсомоль
ских организаций прошли на
учно-практические конферен
ции. Например, в Дзержин
ском районе Нижнего Таги
ла провели конференцию 
«Ленинский наказ «Учиться 
коммунизму» и его значение 
• современных условиях».

В течение учебного года 
особое внимание организато
рами учебы и пропагандиста
ми уделялось использованию 
полученных знаний в практи
ческой деятельности. К при
меру, пропагандист произ
водственного объединения 
«Уоалэлектротяжмаш» £. П. 
Стародубцева поддержала 
инициативу москвичей о лич
ной „ответственности пропа
гандиста за выполнение слу- 

; Шарлями производственных 
заданий и социалистических 
обязательств. Сегодня на ли
цевом счету экономии этого 
коллектива находится семь 
тысяч рублей, свыше полови
ны слушателей — ударники 
коммунистического труда. 
Комсомольцы и молодежь от
делов главного технолога и 
главного металлурга НИИ- 
тяжмвша производственного 
объединения «Уралмаш» об
судили на занятиях и решили 
поддержат» инициативу
«Внутоенние оезеовы —— на 
службу пятилетки». За пять 
месяцев 1^81 года за смет оа- 
ционализаторских предложе
ний, внедрения прогрессив
ной геммологии и других ме
роприятий им удалось услов
но высвободить 19 человек.

Подобных примеров мож
но привести немало. Это ре
зультат самоотверженной, 
творческой работы пропаган

дистов, В области накоплен 
большой опыт работы с про
пагандистскими кадрами. 81 
процент из них — коммуни
сты, 80 — имеют высшее об
разование, 60 процентов — 
работают по личным творче
ским планам, практически все 
участвуют в движении «Про
пагандист — пятилетке». Они 
показывают личный пример 
слушателям, например, про
пагандист Серовского механи
ческого завода Г. П. Штин, ав
тор девяти рацпредложений 
с экономическим эффектом 
более 25 тысяч рублей. Мы с 
гордостью называем имена 
лучших: Т. А. Алексеева, на
чальник сектора центральной 
заводской лаборатории Ниж
нетагильского производствен
ного объединения «Уралхим- 
пласт», Г. А. Баева, инженер- 
конструктор Каменск-Ураль
ского металлургического за
вода, В. М. Коляса, начальник 
цеха № 200 Свердловского 
завода транспортного маши
ностроения имени Я. М. 
Свердлова, Л. А. Кузнецова, 
директор централизованной 
библиотечной системы Ачит- 
ского района, Н. А. Смирнов, 
председатель исполкома Сос- 
новского поселкового Совета 
города Карпинска и дру
гих. Хорошо, организована 
политическая и экономиче
ская учеба молодежи в Ниж
нетагильской, Нижнетурин
ской, Ревдинской, Свердлов
ской городских, Белоярской, 
Талицкой районных комсо
мольских организациях.

Вместе с тем, в постановке 
политического образования 
молодежи еще немало суще
ственных недостатков.

Комитеты комсомола, мето
дические советь^ пропаганди
сты не всегда обеспечивают 
высокий теоретический и ме
тодический уровень занятий 
в кружках и семинарах, не 
всегда учитывают возросший 
уровень образования слуша
телей, их информированность 
через печать, радио, телеви
дение. Во многих кружках 
преобладают пассивные фор
мы проведения занятий, ме
нее половины пропаганди

стов применяют технические 
соедства и наглядные посо
бия

Комсомольские организа
ции. пропагандисты недоста
точно требовательно отно
сятся к самостоятельной ра
боте слушателей, не обраща
ют должного внимания на 
применение полученных зна
ний в жизни, слабо использу
ют практические задания. Не 
все слушате/ти принимают

активное участие в общест
венной работе, имеются слу
чаи нарушения ими трудовой 
дисциплины и общественного 
порядка. К занятиям в систе
ме комсомольской полит
учебы слабо привлекается не- 
союзная молодежь. Ее про
слойка среди слушателей со
ставляет всего двенадцать 
процентов. Многое предстоит 
сделать в организации учебы 
юношей и девушек в неболь
ших комсомольских органи
зациях, молодых тружеников, 
работа которых связана с 
длительными командировка
ми. Использование этих резер
вов учебы — настоятельное 
требование партии, важная 
задача комитетов комсо
мола.

Предстоящий учебный год 
должен стать новым этапом 
в росте эффективности ком
сомольской политической и 
экономической учебы. Основ
ное направление решения 
этой задачи указано XXVI 
съездом КПСС: необходимо 
обеспечить высокий идейно
теоретический уровень уче
бы, ее действенность, глубо
кое изучение молодыми 
людьми марксистско-ленин
ской теории, социально-эко
номической политики КПСС, 
раскрывать преимущества со
циализма, основные задачи 
развития народного хозяйства. 
Комитеты комсомола должны 
улучшить экономическое об
разование молодежи. Важно 
добиваться, чтобы усилия в 
этом направлении были тес
но связаны с трудовой дея
тельностью юношей и деву
шек, задачами производст
венных коллективов. Эконо
мическое образование долж
но способствовать широкому 
вовлечению юношей и деву
шек в движение «XI пятилет
ке — ударный труд, знание, 
инициативу и творчество мо- 

^лодых», развитию социалисти
ческого соревнования среди 
юношей и девушек Среднего 
Урала.

Важная задача комсомоль
ских организаций — усилить 
практическую действенность 
политической и экономиче
ской учебы. Нужно чаще об
суждать в процессе учебы 
обоснованность социалистиче
ских обязательств, личных 
комплексных планов, эффек
тивность рационализаторских 
предложений, выполнение 
комсомольских поручений, 
шире внедрять в жизнь обще
ственно-политическую практи
ку слушателей, закреплять 
опыт проведения уроков эф
фективности и качества. По
иск новых эффективных ме
тодов обучения, более ши
рокое использование его ак
тивных форм — теоретиче
ских конференций, собеседо
ваний, подготовки рефератов 
и сообщений, деловых игр, 
долгосрочных практических 
заданий^ связанных с трудо
вой деятельностью слуша
телей — все это поможет сде
лать учебу интересной и эф
фективной, повысить трудо
вую и общественную актив
ность слушателей.

К VIII пленуму обкома ВЛКСМ
Более шести тысяч юно

шей и девушек, объединен
ных в 54 первичных и 241 
цеховую комсомольские ор
ганизации, — такова сегод
ня визитная капточ«-а ирбит
ского комсомола, комсомола 
города, готовящегося вскоре 
отметить свое 350-летие. До

бавим, что среди рабочих 
здесь 40 процентов состав
ляет молодежь, а среди спе
циалистов — 50 процентов. 
350 молодых ирбитчан до
срочно выполнили личные 
пятилетки, а 1100 — за- 
таиие 1980 года. 264 моло
дым передовикам произ

водства было предостав
лено почетное право под
писать рапорт городской пар
тийной организации в честь 
XXVI съезда КПСС. Так 
что и в том, что ирбитчане 
добились немалых успехов в 
десятой пятилетке, и в том, 
что они уверенно приступи
ли к выполнению решений 
XXVI съезда КПСС, есть со

лидный вклад юношей и де
вушек с комсомольскими 
значками на груди. Однако 
и в их работе есть свои не
использованные резервы.

На предстоящем пленуме 
областного комитета ВЛКСМ 
предполагается рассмотреть 
вопрос о работе Ирбитской 
городской комсомольской ор
ганизации по решению задач,

поставленных XXVI съездом 
КПСС и XVIII съездом 
ВЛКСМ. Сегодня мы начина
ем ряд публикаций, посвя
щенных некоторым пробле
мам в деятельности комсо
мольских организаций Ирби
та.
ЧИТАЙТЕ 
ВТОРУЮ 
СТРАНИЦУ

КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНЫЙ 
СУББОТНИК

В городах и районах обла
сти комсомольцы и молодежь 
по-ударному трудились 20 
июня на своем субботнике. Вот 
сообщения, поступившие в ре
дакцию нашей газеты.

АРТЕМОВСКИЙ
Более, пяти тысяч молодых 

артемовцев вышли на комсо
мольско-молодежный суббот
ник. Около- половины из них 
трудились на своих рабочих 
местах, а школьники вышли на 
благоустройство городского 
парка культуры и отдыха. Ком
сомольцы локомотивного депо 
Егоршино за время субботни
ка отремонтировали локомотив.

КРАСНОУФИМСК
Комсомольско - молодежная 

бригада Геннадия Баландина с 
опытно-экспериментального за
вода уже за полдня выполнила 
1,6 нормы. Кстати, полуторный 
рубеж за время субботника 
«взяли» все комсомольцы это
го предприятия, трудившиеся 
на рабочих местах.

РЕВДА
В день субботника широко 

развернулось социалистическое 
соревнование комсомольцев и 
молодежи города. Его инициа
торами выступили член горко
ма ВЛКСМ, токарь Рсвдинско- 
го механического завода имени 
Ленинского комсомола Наталья 
Щукина и токарь Среднеураль
ского медеплавильного завода 
Ирина Колесова. Водитель ав
тотранспортного предприятия, 
член бюро горкома ВЛКСМ 
Юрий Федоров работал в этот 
день на междугородных пере
возках на сэкономленном топ
ливе.

ТАВДА
Комсомольцы механического 

завода на субботнике построи
ли .две спортивные площадки 
для детворы.

СЕРОВ
Молодые металлурги метал

лургического завода имени 
А. К. Серова вышли в этот 
день па строительство плава
тельного бассейна, который 
предстоит сдать к Дню метал
лурга.

17 тонн металлолома собрали 
комсомольцы и молодежь сов
хоза «Андриановский», где 
секретарем Юрий Коршунов.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА? Ко
нечно, есть у каждо

го, — встретил нас в цехе 
бригадир комсомольско-мо

лодежной бригады электро
монтеров Владимир Кали 
нин. Он положил на стол 
толстую амбарную книгу и 
вынул из нее пачку бланков 
соцобязательств.

Сразу было ясно, что это 
обязательства участников 
соцсоревнования, . которое 
ведется по линии профсою
за. Мне же нужно посмот
реть обязательства участни
ков комсомольско-молодеж

ного соревнования. «Воз
можно, они объединены в 
одной форме, в конце кон
цов, человек-то один», — 
подумала я и начала читать.

На титульных листах 
стояли разные имена и фа
милии, бланки были запол
нены разными почерками, ио 
тексты обязательств оказа
лись совершенно одинако
выми. Каждый член брига
ды в первом году новой пя
тилетки обязался: «своевре
менно и качественно выпол
нять производственные , за
дания. соблюдать мораль
ный кодекс строителя ком
мунизма...».

Все пункты обяза
тельств — один к одному. 
Одних и тех же рубежей ре
шили достичь •и молодой 
коммунист Александр Коз
лов, и групкомсорг Федор 
Шихалев, и член комитета 
комсомола Завода Николай 
Барсуков. И в их обязатель
ствах — ни слова о комсо
мольской работе, о задачах, 
стоящих перед ними, комсо
мольскими активистами. 
Может быть, есть другие 
обязательства, чисто комсо
мольские? Оказалось — нет. 
Вся комсомольская работа 
скрывается за формулой: 
«принимать активное уча
стие в общественной, куль
турной жизни цеха, завода».

Дух соревнования зало
жен в человеке с рождения. 
Понаблюдайте за малыша

ми в детском саду или до
ма, им постоянно хочется 
состязаться: кто быстрее по
кушает, кто вперед прибе
жит. чей рисунок лучше и 
т. д. Каждому хочется на
учаться что-то делать луч
ше, чем другие... И этот 
дух соревнования не покида
ет человека никогда. Посту
пает ли он в учебное заве
дение, приходит ли па про
изводство, в учреждение, 
сразу начинает сравнивать 
свое умение и результаты с 
мастерством и успехами дру
гих; учится, набирается

Обязательства — закон. Такое отноше
ние к обязательствам у нас сложилось дав
но. Но есть такая закономерность: чем 
больше внимания обращается на социали
стическое соревнование, тем успешнее 
выполняются обязательства. Сегодня мы 
начинаем публикацию серин материалов о 
том, как ведется соревнование на Ураль

ском заводе прецизионных сплавов.
Здесь редакция впервые столкнулась с 

таким фактом, когда комитет комсомола 
предприятия решил отказаться от органи
зации соревнования. Более того, он не 
замечает даже того, что соревнование это 
идет по инициативе самих рабочих... А нач
нем мы с разговора об обязательствах.

ф СОРЕВНОВАНИЕ — ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

1. «Я ОБЯЗУЮСЬ...»
опыта, старается догнать и 
перегнать. Мы соревнуемся, 
даже когда соревнование не 
объявлено.

— Нет, внутри бригады 
мы друг с другом не со
ревнуемся. Нас всего-то 
десять человек. Все хорошо 
работают, и делаем мы вме
сте одно дело, — говорит 
Владимир Калинин.

Десять электромонтеров. 
Ребята разных возрастов, 
способностей. Может быть 

так, что все они одинаково 
работают, одинаково актив
ны, одинаково инициатив

ны? Теоретически—да. А на 
практике, в данном случае?

Бригада обслуживает 
сложный участок производ
ства завода прецизионных 
сплавов — кузнечно-прессо
вое отделение. От нее зави
сит ритмичность работы 
оборудования, эффектив
ность его использования. 
Проведенный с отличным 
качеством профилактиче
ский ремонт сэкономит вре
мя, электроэнергию, нервы 
людей. Быстро выполненный 
текущий ремонт дает воз
можность стабильно вы
полнять плановые задания. 
Электромонтеры со своими 
задачами в основном справ
ляются.

Но перед бригадиром по
стоянно встают вопросы: кто 
качественнее проведет эту 
работу? Кто лучше отремон
тирует двигатель? Кто быст
рее разберется в этой слож
ной схеме? Потому что ре
бята не равны в квалифика
ции. способности у всех 
разные, опыта у одного 
больше, у другого — мень
ше. Значит, -есть возмож
ность сравнивать, соревно
ваться...

Общественная активность. 
В молодежном коллективе 
повышение ее, воспитание в 
каждом активной жизненной 
позиции, пожалуй, главная 
задача. В этой бригаде 
все одинаково активны?

В. КАЛИНИН, бригадир:

— У нас все имеют по
стоянные поручения в парт
организации, комсомоле или 
профсоюзе. Стараются их 
выполнять.

А. КОЗЛОВ, электромон
тер:

— Я — член партбюро, 
отвечаю за работу общест
венных организаций в цехе, 
заседатель народного суда, 
политинформатор в брига
де... Все поручения и не пе
речесть. Так получается, что 
на тех, "кто исправно «везет 
свой груз», навешивают все 
новые и новые дела. Как 
серьезное поручение, так 
ответственные: я да Кали
нин. Мы не спорим, выпол
няем, но разве других людей 
в цехе нет?

Федор ШИХАЛЕВ, элект
ромонтер:

— Конечно, не все добро
совестно выполняют свои 
поручения. Я — групкомс
орг, и' знаю, как иной раз 
трудно собрать комсомоль
цев на собрание, на суббот
ник, на спортивные сорев
нования.

Поручение есть у каждо
го. Но как человек его вы
полняет? Один добросовест
но, вкладывая душу, дру
гой — формально, лишь бы 
видимость была. Так что и 
здесь есть возможность 
сравнить степень активности 
соревнующихся.

Комсомольско ■ молодеж
ной бригада Калинина стала 
совсем недавно, хотя в дан
ном составе коллектив уже 
трудится не первый год. По
добрались в нем ребята 
знающие (у всех — среднее 
или среднетехническое об
разование), ответственные, 
по-настоящему «болеющие» 
за производство. И они, ко
нечно, хотели бы соревно
ваться со своими ровесника
ми — молодыми электрика
ми, пусть не внутри брига
ды, а в цехе, на заводе. В 
объединенной энергослужбе 
довольно много молодых, но 
поскольку соревнование на

звание «Лучший молодей 
рабочий своей профессии» в 
комсомольской организации 
завода не ведется, они не 
соперничают между собой- 
А в общезаводском соцсо
ревновании молодые с кад
ровыми не в равном поло
жении — нередко им не 
хватает опыта, навыков, не 
доверяют сложную работу.

Мой вопрос, почему нет 
индивидуального соревнова
ния среди молодых рабочих, 
кажется, застал секретаря 
комитета ВЛКСМ завода 
Владимира Салмина врас
плох.

— Так не было никог
да... такого соревнования^, 
много разных профессий.„ 
никак не сравнить, — начал 
он. Чувствовалось, что над 
тем. как организовать такое 
соревнование, Володя голо
ву не ломал. — Мы реши
ли проводить конкурсы 
профмастерства среди мо
лодежи. В этом году уже 
состязались в мастерстве 
сварщики, скоро будут тур
ниры электриков и слеса
рей. Разве это не соревно
вание?

Безусловно, турнир —< 
это форма соревнования. Но 
единовременная, как экза

мен в школе, институте, ко
торый не всегда объективно 
определяет победителя —< 
здесь играет роль случай
ность, волнение, субъекти
визм оценки. А молодым 
нужно постоянно быть в со
стоянии' соперничества, и 
чтоб итоги подводились объ
ективно, и чтоб победа до
ставалась в трудной, но 
справедливой борьбе. Такого 
действенного индивидуаль
ного соревнования среди мо
лодежи на заводе, увы, нет.

Возможно, его отсутствие 
компенсирует соревнование 
среди комсомольско-моло
дежных коллективов? Об, 
этом — в следующем номе
ре газеты.

Л. АМЕЛИНА.
Березовский.

О
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♦ К VIII ПЛЕНУМУ ОБКОМА ВЛКСМ

ВЫБЕРИ СЕБЕ ВЕРШИНУ
Сегодня остались позади 

часы первого, на одном дыха
нии, знакомства с материала
ми XXVI съезда КПСС, когда 
стараешься в основном вы
делить цифры и факты, но
вое в работе старших товари
щей, ищешь ответ на вопро
сы, давно волнующие тебя. 
Пришло время повседневной 
работы по выполнению реше
ний партийного форума, и 
теперь особенно ясно видно 
то общее, что объединяет и 
Отчетный доклад, и каждое 
выступление делегатов. Как 
бы ни были различны по 
предложениям и проблемам, 
они учат нас постоянному 
критическому подходу к себе, 
непростой привычке никогда 
не останавливаться на достиг
нутом, тут же, на взятом ру
беже, намечать новую, до
стойную труда вершину. При
вить эти . качества всем пар
ням и девчатам — пожалуй, 
одна из самых важных задач 
комсомола. Только самовос
питанием, только активной 
жизненной позицией можем 
мы в полной мере реализо
вать те громадные возмож
ности, которые дает молоде
жи наша страна.

И в нашем комсомольском 
арсенале есть испытанная 
форма такой работы — Ле
нинский зачет, в ходе кото
рого каждый наш товарищ 
ставит перед собой новые 

рубежи в изучении марксист
ско-ленинской теории, в про
изводственной и обществен
ной деятельности, в росте 
своего культурного уровня и 
так далее. Личные комплекс
ные планы должны четко на
мечать маршрут становления 
личности, роста ее общест
венной активности.

В этой работе в комсо
мольских организациях Ирби
та накоплен определенный 
опыт. В преддверии партий
ного форума были подведены 
итоги Ленинского зачета 
«Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь!», ставшие 
предметом рассмотрения на 
комсомольских собраниях и 
заседаниях комитетов
ВЛКСМ. Поэтому мы ясно ви
дим на старте Ленинского за
чета «Решения XXVI съезда 
КПСС — в жизнь!» и силь
ные стороны, которые пред
стоит развивать, и неисполь
зованные резервы, и прямые 
упущения. Обо всем этом и 
хочется поразмышлять сегод
ня.

Успешному проведению об
щественно-политической атте
стации в первую очередь спо
собствовала обстоятельная 
организаторская и пропаган
дистская работа комсомоль
ских организаций. Уже в ян
варе на занятиях городской 
школы комсомольского акти
ва обсуждались вопросы за

вершения Ленинского зачета 
«Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь!». Были раз
работаны и своевременно по
ступили в первичные органи
зации методические рекомен
дации по проведению обще
ственно-политической атте

стации, составлен график ее 
проведения; за каждой ком
сомольской организацией за
креплены опытные комсо
мольские активисты, члены 
городского совета ветеранов 
партии и комсомола.

В аттестационные комиссии 
вошли лучшие представители 
трудовых коллективов, что 
серьезно повлияло на саму 
обстановку и ответственность 
индивидуальных бесед с каж
дым участником Ленинского 
зачета. Особое внимание бы
ло уделено участию молоде
жи в социалистическом со
ревновании, в поиске резер
вов производства, в движе
нии за коммунистическое от
ношение к труду.

Все это позволило прове
сти общественно-политиче
скую аттестацию на высоком 
уровне. Наиболее организо
ванно прошел Ленинский за
чет в комсомольских органи
зациях стекольного и мото
циклетного заводов, детских 
садов города, где секоетаря- 
ми Владимир Анисимов, Вла
димир Спиридонов, Галина 
Горячевских. Кстати, правиль

но поступили комсомольские 
активисты мотоциклетного за
вода, которое еще до начала 
аттестации отчитались перед 
своими товарищами о выпол
нении личных комплексных 
планов.

По сути уже в ходе обще
ственно - политической атте
стации, в ходе комсомоль
ских собраний, обсуждавших 
ее итоги, началась работа по 
разворачиванию нового Ле
нинского зачета «Решения 
XXVI съезда КПСС — в 
жизнь!». Ведь уже тогда на
чался разговор о резервах в 
работе и общественной дея
тельности комсомольцев. Он 
продолжился в ходе Всесо
юзного комсомольского соб
рания «Решения XXVI съезда 
КПСС — выполним!», в про
цессе изучения материалов 
партийного форума в кружках 
комсомольской политсети, во 
время проведения в комсо
мольских организациях горо
да Ленинского урока . «Пар
тия — ум, честь и совесть 
нашей эпохи».

Каждый из этих этапов 
имел свою преобладающую 
черту. Конечно, не только о 
производственной деятельно
сти шел разговор на Всесоюз
ном комсомольском собра
нии. Но именно тогда про
звучали наши главные ини
циативы по досрочному вы
полнению планов пятилетки в 

целом и ее первого года. К 
Дню Конституции решили 
взять рубеж годового зада
ния электросварщицы мото
циклетного завода М. Томи
лова и Н. Кирпич, а к 63-й го
довщине Ленинского комсо
мола — парикмахер горбыт- 
управления И. Фоминцева и 
электросварщик завода авто
прицепов А. Мелентьев По
вышенные социалистические 
обязательства активно брали 
и другие комсомольцы и мо
лодежь.

Уже на этом этапе началось 
составление личных комплекс
ных планов. Их форма была 
разработана горкомом ком
сомола, опираясь на опыт 
прошлых лет. Личные комп
лексные планы были уже от
печатаны и получены комсо
мольскими организациями. 
На Всесоюзном комсомоль
ском собрании «Решения 
XXVI съезда КПСС — выпол
ним!» юноши и девушки уже 
говорили о намеченных для 
себя рубежах.

Для изучения материалов 
XXVI съезда КПСС в комсо
мольских организациях горо
да было создано 12 новых 
специальных кружков, по 
шесть занятий уделили этому 
вопросу 45 уже действовав
ших кружков комсомольской 
политсети. Особенно инте
ресно проходили занятия 
в группах пропагандистов И. Н. 
Буйвол (горторг), Л. П. Ре
шетниковой (мотозавод), А. А. 
Ворониной (детские сады). 12 
раз выступила перед моло
дежью делегат съезда Е. М. 
Боровикова. В апреле—мае, 
как уже отмечалось, в ком

сомольских организациях про
шел Ленинский урок «Пар
тия ■— ум, честь и совесть 
нашей эпохи», состоялись об
щественно-политические чте
ния, посвященные пропаган
де решений партийного фо
рума. Все это помогало мо
лодым ирбитчанам точнее оп
ределить свое место в пред
стоящей огромной общена
родной работе, принять более 
напряженные планы.

Сейчас большинство наших 
товарищей уже приняли лич
ные комплексные планы. Но 
это, конечно, только началь
ный этап работы по прове 
дению Ленинского зачета. 
Во-первых, мы не можем не 
признать, что пока еще не 
все комсомольцы города яв
ляются участниками Ленин
ского зачета, надо значи
тельно шире привлекать к 
этой нашей деятельности не
союзную молодежь. Во-вто-- 
рых, самый лучший комплекс
ный план не обеспечивает ав
томатически успеха. Необхо
димы постоянный контроль 
со стороны комсомольской 
организации, своевременная 
помощь тому или иному из 
наших товарищей. Наконец, 
далеко не все комсомоль
ские организации города эф
фективно используют эту 
форму коммунистического 
воспитания молодежи. Про
счетам в подготовке Ле
нинского зачета в комсо
мольской организации вневе
домственной охраны (секре
тарь Павел Ячменев) вынуж
дено было уделить внимание 
бюро горкома ВЛКСМ. И хо
тя сегодня положение дел 
в этой первичной исправляет

ся, есть у нас и другие «сла
бые звенья».

Чтобы яснее видеть ход 
выполнения личных комп
лексных планов, эффективнее 
помогать комсомольцам и 
молодежи в выполнении на
меченного, решено сделать 
аттестационные комиссии по
стоянно действующими. Еже
месячно они будут контро
лировать выполнение личных 
комплексных планов, допол
няя заслушивания по этому 
вопросу на комсомольских 
собраниях. Очень важно на
ладить такую работу именно 
сейчас, в напряженные летние 
месяцы, когда не ведется 
постоянных занятий в ком
сомольской политсети, когда 
на наши планы порой суще
ственно влияют и сбои в рит
ме производства, и отпуска, 
и шефские мероприятия на 
селе. Нельзя, чтобы в новой 
пятилетке мы сохраняли не
кую комсомольскую «штур
мовщину» в организации Ле
нинского зачета. К выполне
нию новых комплексных пла
нов надо приступать сразу 
же, без скидок на трудности 
момента. Тогда и итоги обще
ственно-политической атте
стации будут лучше.

И еще об одной проблеме 
хотелось бы сказать в заклю
чение. Для отдельного ком
сомольца, молодого челове
ка у нас есть четкая систе
ма совершенствования, пере
хода от одной ступени к 
другой, которая в идеале по
зволяет год за годом повы
шать свои знания, опыт, ак
тивность. А для организации? 
Ведь и тут достигнутый уро
вень должен стать основой 

для дальнейшего подъем* 
эффективности и качества ра
боты. Опыт принятия комсо
мольскими организациями 
своих социалистических обя
зательств, итоги выполнения 
предсъездовских заданий 
свидетельствуют о том, что и 
здесь можно действовать в 
четких рамках плана, рабо
тать более напряженно. Од
нако далеко не всегда те же 
социалистические обязатель
ства комсомольской органи
зации за несколько лет выст
раиваются в стройную «лест
ницу» роста. Порой иной не
выполненный пункт благопо
лучно «переползает» из одно
го решения в другое, а дело 
с места не трогается. Нужна 
своеобразная комсомольская 
пятилетка первичной орга
низации, своеобразный кол
лективный комплексный план. 
Такого опыта мы пока не име
ем, более того, мнения ком
сомольских активистов по 
этому вопросу различны. Но 
сама проблема настойчиво 
стучится в дверь, требует экс
перимента.

«Надо в каждой пылинке 
будить большевистского па
фоса медь», — призывал 
В. В. Маяковский. Эти слова 
не устарели. Наша главная 
задача— воспитать в каждом 
из наших молодых современ
ников настоятельную потреб
ность постоянного роста, по
стоянного стремления быть на 
уровне тех грандиозных за
дач, которые решает наша 
страна, которые ставит перед 
нами ленинская партия.

С. ЯКОВЛЕВ, 
второй секретарь 

Ирбитского горкома ВЛКСМ.
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ЧТО ИМЕЕМ -
НЕ ХРАНИМ
..ПОТЕРЯВШИ — ПЛАЧЕМ. НАРОДНАЯ ПОГО
ВОРКА ОЧЕНЬ ТОЧНО ОТРАЖАЕТ СИТУАЦИЮ, 
КОТОРАЯ СЛОЖИЛАСЬ СЕГОДНЯ В ЦЕХЕ КАЛЬ- 
ЦИНАЦИИ УРАЛЬСКОГО АЛЮМИНИЕВОГО ЗА
ВОДА.

У горловины цистерна 
белая, как снеговая шапка. 
Теплый летний ветер за
тейливо кружит по земле 
белую поземку. Состав 
медленно трогается, и за 
последним вагоном тянет
ся, медленно оседая на 
землю, белый шлейф... Мы 
на участке погрузки товар
ного глинозема цеха каль
цинации. Привело нас сю
да письмо пенсионерки, 
бывшей работницы пред
приятия Н. В. Лоскутовой:

«Взяться за перо меня 
побудила боль за наше на
родное добро. Однажды, 
7 мая это было, вижу, как 
в сторону станции Ка
менск-Уральский идет со
став из 55 цистерн и це
ментовозов. у горловины 
каждой цистерны не 
меньше пуда глинозема. Я 
не знаю, сколько он сто
ит, но помню, что из по
лутора килограммов гли
нозема можно выплавить 
килограмм алюминия. Ку
да же смотрят руководи
тели предприятия, народ
ные контролеры, комсо- 
мольцы-«прожек т о р и- 

< сты», когда у всех на ви
ду в буквальном смысле 
слова пускается на ветер 
народное добро».

...У железнодорожного 
пути — целые россыпи 
глинозема. Так товарная 
продукция превращается в 
бросовую. Правда, кое-что 
удается спасти. Грузчики 
сметают глинозем, затари
вают его в мешки, отправ
ляют на повторную пере
работку. За месяц около 
десяти тонн ценнейшего 
для алюминиевой промыш
ленности сырья проходят 
не совсем обычный для 
себя путь: «железнодо
рожная ветка —цех», вме
сто того, чтобы направ
ляться к заказчику. А 
сколько глинозема пропа
дает — посчитать трудно.

В чем причины потерь? 
Об Этом лучше всего рас
скажут, наверное, сами 
грузчики.

— Во время погрузки,— 
говорит один из старейших 
работников цеха Н. В. Го- 
ловешкин,— в воздухехто- 
ит облако глинозема, так 
что видимость падает до 
нуля. По времени прики
дываешь, что цистерна 
должна заполииться, — да
ешь команду перекрыть 
подачу глинозема в загру
зочные шланги. Чуть про
зевал —• он потоком хлы
нул на землю. Ладно, у 
кого опыт есть, как пра
вило, не ошибается, а но
вичку трудно сразу на
учиться «на слух» опреде
лять момент заполнения 
цистерны. Как избежать та
ких потерь?

Хитрости тут никакой 
мет. Нужно только нала
дить вентиляцию на за
грузке. Мы тут сразу трех 
зайцев убьем: улучшим
условия труда на таком 
участке, который сегодня, 
мягко говоря, не пользу
ется особой популяр
ностью у алюминщиков, 
уменьшим потери глинозе
ма и перестанем загряз
нять воздух.

И механизация загру
зочных работ оставляет 
желать много лучшего. За
грузочные шланги, основ
ное «орудие» производст
ва грузчиков, тяжелы, 
верхняя обшивка их быст

ро рвется. Требуется не
мало усилий, чтобы с по
мощью веревки выдернуть 
этот шланг из горловины 
цистерны. А выдернешь — 
и снова сыплется на зем
лю оставшийся в шлангах 
глинозем...

Ситуация, сложившаяся 
на загрузочном участке,— 
не секрет для начальника 
цеха Д. Д. Скопа и его за
местителя В. Т. Егоровой. 
Оба согласны, что венти
ляция необходима.

— Идея есть,— призна
ет В. Т. Егорова, — нет 
технического воплоще
ния. Кто же будет вопло
щать идею в чертежи, а 
потом и в реальность?

— В последнее время,— 
делится цеховыми бедами 
Д. Д. Скоп,— грузим гли
нозем, в основном, в од
нолюковые цистерны. Из- 
за этого резко ухудшились 
условия труда грузчиков. 
Ломаем голову, как одно
временно отсасывать воз
дух из цистерны и грузить 
глинозем, ведь люк-тц 
один! Завод поставил
перед «Союэалюминием» 
вопрос о транспортировке 
глинозема только в трех
люковых цистернах. Тогда 
успешно решим и пробле
му аспирации воздуха. А 
пока,— заключает началь
ник цеха,— нет трехлюко
вых цистерн. Надеемся, на
ши рационализаторы най
дут способ очищать воз
дух от пыли.

Вот так-то! Сокращением 
потерь, работой по улуч
шению условий труда, счи
тает администратор, долж
ны занимаься энтузиасты, 
а не те, кому подобные 
вопросы надлежит решать 
по долгу службы.

По плену оргтехмеропри- 
ятий не участке погрузки 
цеха кальцинации в третьем 
квартале будут установле
ны нарукавные фильтры, 
что значительно позволит 
сократить выброс глинозе
ма в атмосферу. Грузчики 
приветствуют такую ини
циативу со стороны адми
нистрации, ио почему в 
том же плане не нашлось 
места для пункта об уста
новке вентиляции? Ведь
сократить потери драго
ценного сырья можно 
только выполнением комп
лексе мероприятий, что
должно стать первооче
редной задачей работни
ков цеха всех рангов —от 
начальника до грузчика. 
Для каждого из нас руко
водством в работе должны 
стать слова Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, сказанные ма 
XXVI съезде партии:
«...Стержнем экономиче
ской политик« становится 
дело, казалось бы, простое 

и очень будничное — хо
зяйское отношение к об
щественному добру, уме
ние полностью, целесооб
разно использовать все, 
что у нас есть».

А. БЕРЕЗКИН, 
грузчик цеха 
кальцинации 

Уральского 
алюминиевого завода;

С. ВЛАСОВ, 
зав. орготделом 
Красногорского 

райкома ВЛКСМ;
Е. КОЛЕЗЕВ, 

нештатный 
корреспондент 

«На смену!».

Летом появляются новые 
заботы у «прожектористов» 
всех звеньев народного хо
зяйства. Поскольку это вре
мя отпусков и возрастает 
напряженность работы на 
предприятиях, от «прожек
тористов» многое зависит.

Новые заботы и у сель
ских штабов и постов «КП». 
Началась заготовка кормов, 
идет уход за посевами и 
подготовка к уборочной. Все 
это не должен выпустить из 
виду «прожекторист». Ведь 
если будет недостаточно за
готовлено кормов для обще 
ственного животноводства, 
если нс вся уборочная тех
ника будет готова к страде, 
то за это спрос н с молодых 
дозорных.

БЕРЕГИТЕ
ЗДОРОВЬЕ

По итогам первого кварта
ла в соревновании средн 
комсомольских «прожектори
стов» Сухоложского района 
второе место присвоено 
«КП» треста ‘«Сухоложтяж- 
строй». Секретарь комсо
мольской организации трес
та Наталья Зисер о работе 
«прожектористов» говорит 
с нескрываемой гордостью, 
заранее уверена, что она (ра
бота) неодобрительной оцен
ки заслужить не может.

В составе штаба «КП» 
пять комсомольцев: В. Ива
нов — мастер, Ю. Казаков— 
шофер, Л.Солдатова — слу
жащая, Н. Буштухина — ин
женер, В. Шевардин — элек
трик. Возглавляет штаб на
чальник погрузбюро УПТК 
треста В. Лукьянчук. Когда 
в прошлом году на отчетно- 
выборном комсомольском 
собрании утверждался этот 
состав, ребята еще не знали 
друг друга. Сейчас, по про
шествии полугода, начальник 
штаба В. Лукьянчук всеми 
своими помощниками дово
лен. Все руководители, с ко
торыми мне довелось беседо
вать, считают кандидатуру 
Василия на редкость »удач
ной. Итак, штаб сложился. 
Как он строит свою работу?

— Сегодня мы знаем, что 
в четвертом квартале прове
дем рейды на строительстве 
дома № 2 и детского комби
ната завода «Вторцветмет», 
— говорит Василий,— эти 

объекты в четвертом кварта
ле сдаются.

ИЩЕМ ХОЗЯИНА
Мы открываем новую рубрику. В ней будет 

рассказываться о том, что, по давнему образному 
выражению, плохо лежит. Позабытый трактор, ог
ромный котел на пустыре, оборудование, кото
рое бросил хозяин, и так далее. Всех, кто умеет
сфотографировать таких 
снимок текстом, пришлет 
глашаем принять участие

Признаемся сразу: мы по
терпели фиаско. И по весьма 
безобидному поводу. Когда в 
редакцию пришли читатели 
и сообщили, что на конечной 
остановке трамвая № 11 в 
Свердловске у электростан
ции лежат бесхозные метал
лические трубы, то мы не 
очень удивились: сколько их 
валяется по канавам. Но ре
шили съездить на место 
«происшествия». Ожидали 
увидеть просто бесхозяй
ственность, а увидели такое, 
на что не способна даже са
мая буйная фантазия. Перед 
нами лежали примерно сто
метровые хлысты труб диа
метром около метра. Внуши
тельная толщина стенок под
сказывала, что трубы рас
считаны на большое давле- 

Рейды планируются зара- формироеаняостъ рабочш, что простои за 1 квартал те- 
мее по наиболее горячим точ- которые не знают принципа кущего года по сравнению с 
кам. По опыту известно: там, труда по аккордным наря- тем же отрезком времени 
где сдача, там не всегда поря- дам, низкая зарплата, недос- прошлого снизились на 2 ча- 
док, там почти всегда штур- таток квартир и мест в дет- са. Но простои все равно, на- 
мовщина и сутолока. Опыт ских сада$. много превышают плановые,
подсказывает, что недостатки Строчки из протокола: Они могли бы быть значи- 
строителей ие возникают «Обратйться в партком трее- тельно меньше, если бы в
мтмлтяянм1ппшмм1111^
ф СТИЛЬ НАШЕЙ РАБОТЫ
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вдруг и не искореняются за 
день. Поэтому можно загодя 
планировать рейды по изуче
нию организационных неуря
диц. Поэтому четыре рейда, 
что провели «прожектори
сты» в этом году, были не 
случайными. Их предвидели.

Рейд первый: «Выявление 
причин текучести кадров в 
бригаде В. И. Южакова 
СУ-2». С начала года (рейд 
проводился 27 февраля) из 
бригады уволилось 7 чело
век. В основном это квалифи
цированные строители, про
работавшие в управлении по 
многу лет. Девять причин 
увольнения рабочих вскрыли 
комсомольцы. Некоторые из 
них: низкая организация тру
да, очень плохие санитарно
бытовые условия, слабая ин

«сирот» и, сопроводив 
его в редакцию, при-

в новой рубрике.

ние. Но не это главное, а то, 
что хлысты эти протянулись 
более чем на четыре кило
метра. По сползшей изоля
ции и по буйному «расцве
ту» ржавчины можно было 
предположить, что трубы 
здесь давно. А сколько? Та
кой вопрос задаем идущему 
вдоль труб мужчине, мест
ному жителю.

— Уж года четыре ржаве
ют.

— Пятое лето хожу вдоль 
этих труб, — говорит второй 
прохожий и вспоминает: *— 
Здесь даже траншею Для них 
рыли, а где она?

Траншеи нет. Осыпалась, 
заросла бурьяном. Начинаем 
искать хозяина.

— Трубы и нам глаза на
мозолили,— отвечают на 

ф ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ «КП» НА ВАЖНОМ УЧАСТКЕ
В редакцию часто прихо

дят письма, в которых чи
татели сетую» на несозна
тельность молодежи. В об
щественном транспорте 
юноши и девушки не усту
пают места пожилым лю
дям.

Мы добросовестно искали 
закон, по которому надо ус
тупать, и не нашли. Нет та
кого закона. Тут все зави
сит от морали, совести. Но 
есть люди, которые, сидя, 
очень страдают от того, что 
надо уступить место. Му
чается заджинсованиый 
мужчиинстый мужчина, нер
вы ма пределе. Он ведь чув
ствует, что рядом женщина 
с ребенком, и поэтому воро
тят голову в окно. Шея бо
лит. А здоровье надо беречь. 
Вот почему наш художник 
Роальд Кантиков выдает 
рацпредложение: «Ликвида
ция боли в шейных позвон
ках при отсутствии ео«е- 
ста».

Выполняя постановление 
секретариата ЦК ВЛКСМ 
«О проведении Всесоюзного 
рейда «Комсомольского про
жектора» по использованию 
вагонного парка, обком, гор
комы, райкомы, комитеты 
ВЛКСМ предприятий и ор
ганизаций области провели 
целенаправленную организа
торскую и политико-воспи
тательную работу по развер
тыванию и проведению рей
да штабами и постами 
«КП».

В рейде приняли участие 
комсомольские активисты, 
«прожектористы», специа
листы железнодорожного 
транспорта, предприятий и 
организаций,

В целом рейд способство
вал установлению деловых 
контактов й укреплению свя
зей комитетов комсомола, 
штабов «Комсомольского 
прожектора» предприятий 
железнодорожного транспор
та и промышленных пред
приятий, сельских, строитель
ных и других организаций. 
Он позволил привлечь вни

та с предложением провести 
совместно с комсомольцами, 
коммунистами, администра
цией и советом бригадиров 
собрание, на котором выя
вить причины текучести кад
ров».

Вскоре после рейда прош
ло рабочее собрание в управ
лении. На днях с этой Же по
весткой прошло партийное 
собрание в тресте. Конкрет
ные меры по улучшению ор
ганизации труда в управле
нии приняты. Многое, конеч
но, сразу не изменишь. Но 
по-прежнёму теперь все не 
останется. И в этом заслуга 
«прожектористов».

Рейд третий: «Анализ при
чин простоев вагонов на базе 
УПТК треста». Выявлено,

марте не было массового пос
тупления сыпучих грузов, ме
ханизация загрузки которых 
оставляет желать много 
лучшего.

Проблему одним махом ре
шить не удалось. Организа
ция труда, какой бы четкой 
она ни была, при следующем 
таком же наплыве сыпучих 
грузов опять спасует, опять 
резко возрастут простои. Это 
мнение начальника УПТК 
Н. П. Федотовских. Вся на
дежда на установку, кото
рую монтирует сейчас груп
па новаторов участка малой 
механизации. Эта установка 
уже почти готова. Сейчас 
идут ее испытания.

Рейд третий: «Проверка 
строительства сдаточного до

электростанции, — но чьи 
они — не знаем. Наверное, 
«Горводоканала».

— Никаких работ мы там 
не производили,— ответили в 
«Горводоканале», — поинте
ресуйтесь в «Уралэнерго- 
строе».

— Не наши трубы,— за
верили в «Уралэнергострое». 
— Надо бы на ТЭЦ № 1 
или в тепловых сетях узнать.

— Не мы хозяева,—отве
тили в ТЭЦ,— и вообще, су
дя по описанию, это трубы 
для газопровода.

— Не наши,— был ответ 
из треста «Свердловск- 
горгаз».

Такие ответы редакция 
получила из более чем двад
цати организаций. Получили 
мы и консультацию на Пер
воуральском новотрубном за
воде, что такие трубы у нас 
вообще не прокатываются. 
Значит, правы люди, намека
ющие на импорт. По прибли
зительным подсчетам специ
алистов того же завода, най
денные нами трубы весят 
около трех тысяч тонн, и сто
ят они без малого полмилли
она рублей. Приплюсуйте 
сюда расходы на транспорти
ровку, изоляцию, укладку, 
сварку в хлысты, и набегает 
миллион рублей. Но чей это

миллион? Что за богач отка
зался от него? Кто проводит 
столь успешные эксперимен
ты по уничтожению народно
го добра?

Думаем с помощью «про
жектористов» Верх-Исетско- 
го района, на территории 

мание комсомольских орга
низаций к имеющимся 
проблемам в использовании 
Вагонного парка, расширил 
формы участия комсомоль
цев и молодёжи в их реше
нии.

Наиболее организованно 
рейд прошел в городах Ас- 
бесте, Верхней Пышме, 
Верхней Салде, Кировграде, 
Нижнем Тагиле, Серове, 
Свердловске, в Тагилстроев- 
ском и Дзержинском райо
нах Нижнего Тагила, Же
лезнодорожном, Орджони- 
кидзевском, Чкаловском рай
онах Свердловска, в Пыш- 
минсном районе.

Большую работу по орга
низации рейда провел Кар
пинский горком ВЛКСМ. 
Там был создан специаль
ный штаб в количестве семи 
человек. В него вошли работ
ники городского комитета 
ВЛКСМ, городского комите
та народного контроля, чле
ны городского штаба «КП», 
имеющие опыт работы по 
контролю за использованием 
вагонного парка МПС.

ма № 7» Замечания: СУ-7 не 
приступило к благоустрой
ству территории. Не решен 
вопрос с опрессовкой колеи 
газопровода. По результатам 
проверки выпущена фотога
зета. Все недостатки устра
нены в кратчайшие сроки.

Рейд четвертый: «Провер
ка состояния хранения техни
ки на базе СУ-7»..

Этот рейд «прожекто
ристы» провели совместно с 
группой народного контроля 
треста, возглавляемой на
чальником участка малой ме
ханизации В. Я. Гилевым. 
Были выявлены, по выраже
нию В. Лукьянчука, вопию
щие безобразия,“ которые все 
были отражены в фотогазете.

Строчки из протокола за
седания штаба «КП»: «Эф
фект от рейда очень хоро
ший. В течение недели на 
базе СУ-7 был наведен пол
ный порядок».

Следующий рейд состоит
ся в июне. Комсомольцы оп
ределили его адрес: полигон 
завода ЖБИ. Уже дважды 
на базу УПТК были постав
лены бракованные плиты. 
Дважды — это значит , уже 
система, так считают «про
жектористы».

Гордость Натальи Зисер, 
как видим, была вполне обос
нованной. Комсомольские 
«прожектористы» с честью 

которого проводится экспери
мент. найти ответ на эти во
просы.

Итак, ищем хозяина.
В. КРАСНОВ

НА СНИМКЕ: так вы
глядят бесхозные трубы.

Фото Л. БАРАНОВА.

В целом результаты про
деланной работы комитетами 
комсомола, штабами «Ком
сомольского прожектора» 
под руководством городских 
и районных комитетов 
ВЛКСМ показывают, что к 
проведению рейда комсо
мольский актив, «прожек
тористы» отнеслись с пол
ным пониманием целей и 
задач и своими предложе
ниями во многом содейство
вали улучшению работы же
лезнодорожного транспорта 
на ряде предприятий и ор
ганизаций области.

С учетом анализа, опыта 
деятельности комитетов 
комсомола, штабов «КП» по 
проведению рейда област
ной штаб «Комсомольского 
прожектора» будет продол
жать работу по широкому 
вовлечению комсомольцев и 
молодежи, «прожектори
стов» в борьбу за сокраще
ние простоев.

Отдел рабочей 
молодежи обкома

ВЛКСМ.

справляются со своей зада
чей. Но и она, и началь
ник штаба Василий Лукьян
чук считают, что отдача бу
дет полнее, если наладить 
гласность результатов рабо
ты. Меры Принимаются. Но 
было бы неплохо, если бы ре
зультаты были та^же нагляд
ны. Решено теперь рядом с 
фотографиями, на которых 
изображены недостатки, По
мещать фотографии После 
того, как недостатки уже 
устранены. Это повысит ав- 
ритет «Комсомольского про
жектора», который, впрочем, 
и так достаточно высок.'Сек
ретарь парткома треста С. А. 
Лаврухин говорит:

— Помощь «прожекторис
тов» считаю очень сущест
венной. Особенно в послед
нее время, когда их возгла
вил В. Лукьянчук. Очень 
хорошо, что они стали рабо
тать в контакте с народными 
контролерами. Партком не
замедлительно оказывает 
комсомольцам помощь, кото
рая им требуется.

Управляющий трестом 
В. И. Зимовнов добавил:

—• Ту работу, которую 
делают «прожектористы», 
считаем серьезной и сущест
венной. Особенно велика от
дача от их фотообвииений. 
Меры по устранению недос
татков принимаются незамед
лительно. Думаю, что здесь 
комсомол на верном пути.

В. ДЕГТЯРЬ
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Склонившись над картой, 
художник и борец за мир 
Юрген Фромм показывает, 
каким маршрутом группа 
Женщин из пяти скандинав
ских стран пройдет от Ко
пенгагена до Парижа 1122 
километра. Это будет на
родный марш мира через 
Данию, ФРГ. Бельгию и 
Францию. Под лозунгами 
«За Европу, свободную от 
атомного Оружия» и «За 
безъядерную зону в Север
ной Европе» 50 представи
тельниц различных общест
венных организаций трону
лись 21 июня в путь, преодо
левая ежедневно от 17 до 
37 километров.. В ходе 45- 
дневного марша в их ряды 
будут вливаться многочис
ленные группы сторонников 
мира из других стран.

Женщины Европы реши
ли активизировать свою 
борьбу против атомного ору
жия, за ликвидацию ядер- 
ных погребов на континен
те. Особенно важно это сей-

час, когда 
реакция,

международная
генералы

стремятся похоронить 
рядку, вынашивают

НАТО 
раз- 

планы
ведения «ограниченной ядер- 
ной войны». Ярким отраже
нием нынешних настроений 
прогрессивной миролюбивой 
общественности явилась со
стоявшаяся 23—24 мая в 
датском городе Ольборге 
международная конферен

ция. участники которой по
требовали превращения се
вера Европы в безъядерную 
зону. Среди инициатив, вы
двинутых на этом форуме, 
была и идея проведения 
марша женщин.

С таким предложением 
выступили норвежские сто
ронницы мира Ева Норд- 
ланд, Рэчел Педерсен и 
Венке Серангер. Их инициа
тиву поддержали общест
венные организации различ
ной политической ориента
ции, профсоюзные объедине
ния, видные общественные 
деятели Норвегии. В Дании

подготовкой этого марша за
нимаются такие массовые 
движения и организации, как 
«Нет — атомному ору
жию!», «Комитет сотрудни
чества за мир и безопас
ность», «Женщины —- за 
мир!». Свой вклад вносят 
все, кому дороги судьбы че
ловечества.

Участницы похода будут 
выступать на митингах и 
встречах, в его культурной 
программе примут участие 
популярные артисты сканди
навских стран. И хотя марш
рут не проходит по Швеции,

ЛИПЫ ТАСС

* ПАРИЖ, 
здесь журнал

Выходящий 
сАфрик-Ази»

пишет, что в ходе состоявшей
ся недавно встречи в Шарм- 
аш-Шейхе президент Египта 
Садат и премьер-министр Из-
раиля Бегин заключили 
секретных соглашений, 
из них предусматривает,

ряд 
Одно

в
частности, удвоение до конца
июля с. г. числа агентов из-

Норвегии, 
Исландии,

Финляндии и 
в столицах и

крупных городах этих стран 
состоятся манифестации в 
поддержку борьбы против 
атомной опасности. Марш
завершится 
сторонников 
риже.

А. 
соб. 

Копенгаген.

демонстрацией 
мира в Па-

полюхов,
Корр, АПН.

сегодня

раильской разведки, которым 
разрешено орудовать в Егип
те. Отныне они получат воз
можность действовать во мно
гих египетских городах, в том 
числе Александрии, Асуане, 
Асьюте, Мерса-Матрухе. В со
ответствии с достигнутыми 
ранее соглашениями они уже 
обосновались в Порт-Саиде и 
Суэце.

♦ БРАЗИЛИА. В Бразилии 
по призыву профсоюзов про
шла общенациональная кампа
ния в защиту интересов тру
дящихся. Состоялись митинги 
и собрания, на которых в 
центре внимания были акту
альные проблемы социально- 
экономического развития стра
ны, Их участники направили 
правительству и властям шта
тов петиции с требованием 
уделять вольше внимания по-
ложению многомиллионной
армии бразильских трудящих
ся, эксплуатируемых иност
ранными и местными капита
листами.

В заявлениях многих проф
союзов в связи с общенацио
нальной кампанией отмеча
лось, что рабочий класс дол-
жен крепить свое единство в
борьбе против безработицы и 
произвола хозяев. (ТАСС).

+ ВЕСТИ ИЗ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАН Ц ЕДАВНО министр обо-
■■ роны США К. Уайнбер-

САЛЬВАДОР БОРЕТСЯ
Сальвадорский Фронт национального ос

вобождения имени Фарабундо Марти 
(ФНО) расширяет вооруженную борьбу 
против войск правящей хунты. Опираясь

на помощь местного населения, партизаны 
наносят ощутимые удары по противнику.

НА СНИМКЕ; отряд бойцов ФНО. 
Телефото ЮПИ — ТАСС.

СПО

« БАСКЕТБОЛ

С ДРУЖЕСКИМ
ВИЗИТОМ

По приглашению спортив
ных организаций Кубы в 
этой стране побывали с Дру
жеским визитом баскетбо
листки свердловского «Урал
маша». В течение двух не
дель наши спортсменки про
вели на острове Свободы 
восемь матчей с кубинскими 
командами. В трех победу 
одержали уралмашевки.

Для хозяек площадки эти 
игры послужили хорошей 
проверкой сил перед баскет
больным турниром Всемир
ной Универсиады в Румы
нии. Немало полезного по
черпнули для себя и сверд
ловчанки, которые Проводи
ли с кубинками совместные 
тренировки, обменивались 
опытом.

ОАЗИСОВ
СТАНЕТ БОЛЬШЕ

Обширные районы гобийских аймаков могут стать ме
стом устойчивого земледелия и садоводства — к такому 
выводу пришли участники совместной монголо-советской 
биологической экспедиции после изучения оазиса ЭхиЙн- 
гол. Здесь с успехом выращиваются зерновые культуры, 
овощи, фрукты и даже редкостные для этих мест арбузы 
и дыни. Специалисты составили подробные почвенные 
и геоботанические карты не только оазиса, но и близле
жащих районов, где намечается освоение засушливых 
земель. В нынешнем году решено начать культивирова
ние в оазисе Эхийн-гол ряда новых экспериментальных 
соптов растений и кормовых трав.

Планомерное освоение засушливых земель — одно из 
важных направлений сотрудничества МНР и СССР 
в области сельского хозяйства. Только за последние пят
надцать лет в Монголии при участии советских специа
листов обводнено свыше трех миллионов гектаров уго
дий, построен ряд гидротехнических объектов.

При изучении и освоении засушливых территорий 
МНР специалисты смогут опереться также на результа
ты исследований, полученные участниками советско-мон
гольской космической экспедиции на борту орбитальной 
станции «Салют-6».

гер заявил: «Мы 
право после второй 
войны предоставить

получили 
мировой 
Японии

ВИРАЖАМИ

ЛЕЧЕБНЫЕ ВОДЫ 
ИЕНШОНА

В последнее время во Вьетнаме все более популяр
ным становится лечение минеральными водами. В на* 
чале 70-х годов в уезде Иеншон (провинция Хатуен) был 
открыт горячий минеральный источник. Вскоре здесь по
строили первый в СРВ минералогический санаторий 
«Милам», в котором уже свыше полутора тысяч человек 
излечились от астмы, ревматизма, неврологических и дру
гих заболеваний. Расположенный в живописной местно-, 
сти, окруженный со всех сторон горами, этот санаторий 
получил широкую известность.

— Лечение минеральными водами стало применяться 
по Вьетнаме недавно, — говорит директор санатория врач 
Лыу Те, — и поначалу не все верили в его эффектив
ность. Однако вскоре и врачи, и больные убедились в 
необходимости санаториев, подобных нашему. Недавно 
построена минералогическая лечебница в провинции Ку- 
ангнинь. В нынешней пятилетке будет расширен «Ми
лам». Сейчас в горных районах на севере страны ведет
ся поиск новых горячих источников. Намечено строи
тельство еще ряда санаториев.

ядерный зонт». По этому по
воду газета «Асахи» сетовала: 
«Что означает «право»? Это 
можно было бы понять, если 
бы подобное заявление дела
лось в период оккупации. Но 
как могло появиться это над
менное слово «право» в наши 
дни?»

Думаю, что ейма газета 
могла бы без труда ответить 
па этот вопрос. Японский пре
мьер еще готовился к своей 
первой встрече с новоселом 
Белого дома, а местные обо
зреватели н политические 
деятели уже были убеждены, 
что главным пунктом повест
ки дня станет обсуждение во
енных вопросов.

Потом, после возвращения в 
Токио, Судзуки будет расте
рянно разводить руками и 
заверять, что он переловерил- 
ся чиновникам из МИД, ко
торые подсунули ему на 
подпись злополучное коммю
нике. Как известно, в нем за-
фиксировано образование
япойО-америкаиского союза. 
Там прямо говорилось, что 
Судзуки и Рейган «признают 
желательность соответствую
щего разделения ролей между 
Японией й Соединенными 
Штатами».

Пока еше главные дейст
вующие лица не поделили 
окончательно между собой ро
ли составленного ими сцена
рия. Опи еше торгуются и 
даже ругаются для видимо
сти. Но не случайно, что вслед 
за коммюнике один из лидеров
американского бизнеса И.
Шапиро выступил с предложе
нием создать некий тихооке
анский вариант НАТО, в ко-
тором ведущее место должно 

Но

ВОЕННОЙ
ИСТЕРИИ

«вдруг» вспомнил, что еще в 
его бытность послом США в 
Японии, лет двадцать назад, 
американское ядерное оружие 
уже имелось па базах в Японии. 
А бывший сотрудник Пента
гона небезызвестный Д. Эллс- 
берг, оказывается, своими 
глазами видел мегатопную 
бомбу па базе Кадэпа.

Мало того, именно в мо
мент столь сенсационных ра
зоблачений в порту Йокосука 
появляется авианосец «Миду
эй». Нет в Японии ни одного 
здравомыслящего человека, 
который бы поверил, что «Ми
дуэй» сдал свой смерд-Ойос- 
ный ядерный Груз в какую-то 
«KsMepy хранения».

То, что ядерное оружие иа-

Надо ли говорить, 
авантюристическая

что эта 
политика

холится 
жепии 
лет, —
ЖИМЫЙ.

в Японии 
уже двух 
это факт 
Возникает

на протя- 
десятков 

поопровер- 
вопрос:за-

чем вдруг Понадобилось сде
лать явным то, что так тща
тельно скрывалось до недав
него времени?

Иа этот вопрос депутат пар
ламента от партии Демокра
тического социализма Ясуо 
Хаяси сказал мне, что «это 
общая стратегия администра
ции Рейгана па конфронта-

абсолютно не отвечает нацио
нальным интересам японского 
народа. В 1945 году США, 
уже тогда предвкушая созда
ние «сильной Америки», сбро
сили атомные бомбы на Хи
росиму и Нагасаки. А сейчас 
они фактически Превращают 
японский народ в своеобраз
ного заложника. Нс говоря 
уже о том, что путь на ох
лаждение и замораживание 
отношений с Советским Сою
зом не сулит Японии ничего 
хорошего. Это показали пе
чальные уроки так называе
мых экономических «санкций», 
которые принесли японскому 
бизнесу весомые Потери.

В Японии это очень хорошо 
понимают. Недавно мне до
велось беседовать с видным 
политическим деятелем, депу
татом верхней палаты парла
мента Т. Уцупомия. При его 
активном участии организо
вана ассоциация за Содейст
вие разоружению, в которую 
вошли 180 депутатов. Вот что 
он сказал: «Сейчас много го
ворят о «советской угрозе». 
Но на самом деле существует

«Когда дверь распахну
лась и мою дочь ввели трое 
полицейских, я едва удер
жалась на ногах. Со слезами 
Дочь бросилась ко мне: «Ма
ма, мне дали на минуту зай
ти домой попрощаться. Ме
ня сажают в тюрьму за нар
котики». Так газета «Едиот 
ахронот» начинает статью о 
наркомании в Израиле.

Само по себе обращение 
газеты к этой теме не ред
кость. Общественность уже

рился за счет более омытых 
и опасных для здоровья, та
ких, как Героин, гашиш и ЛСД, 
Причем последний, как свиде
тельствуют судебные протоко
лы, потребляли около 16 про
центов осужденных военнослу
жащих.

привыкла 
растущем 
в стране, 
раз речь

к сообщениям о 
числе наркоманов 
Однако на этот 

шла о пристрастии

Участились случаи продажи 
наркотиков непосредственно в 
казармах, лагерях и Даже в 
военных тюрьмах.

Корреспондент газеты «Сди- 
от ахронот» беседовал в тюрь
ме с молодыми израильтянка
ми, пытаясь выяснить причи
ны, затянувшие их в омут нар
комании. Одни жаловались на 
то, что они не смогли привык
нуть к тяготам военной служ
бы и армейским порядкам, на
ладить взаимоотношения с на
чальством, Другие сетовали, 
что, надев военную форму,

4 ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

ПОБЕДА И НИЧЬЯ
Чемпионат страны по хок

кею на траве среди мужских 
команд высшей лиги в са
мом разгаре. Команды- 
участницы уже сыграли по 
14—16 матчей. Лидеры все
союзного первенства, чем
пионы страны, армейцы 
Свердловска свои очередные 
встречи проводили в Ваку 
против местного клуба 
«Азинефтехим». Матчи про
шли в упорной борьбе. В 

..первой из двух встреч побе
ду одержали свердловчане— 
2:1. Повторный поединок 
закончился вничью — 0:0.

Теперь наши земляки свои 
очередные матчн чемпиона
та проведут 11 —12 июля. В 
эти дни они встретятся у се
бя дома с московским спорт
клубом «Фили».

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

Наркоманки
в мундирах
к ядовитому зелью девушек, 
служащих в. израильской ар
мий. А это была уже сенса
ция.

В Израиле девушки на
равне с юношами отбывают 
воинскую Повинность. Опи
санный случай произошел с
18-летней израильтянкой,

ф ФУТБОЛ 

ЭКЗАМЕН 
В ПЕРМИ

ТРАДИЦИИ НАРОДНОГО 
ТВОРЧЕСТВА

Образцы искусства народных умельцев в Лаосе мож
но увидеть повсюду. Резьбой по дереву — а это одна 
из самых древних и богатых традиций народного твор
чества — украшены храмы и другие памятники архитек
туры. Красивы гончарные изделия — горшки, чаши, 
фигурки животных, птиц и людей, а также шарфы с ор
наментом из золотых и серебряных нитей, вышитые пан
но, корзины, шляпы, коробочки для риса, которые Пле
тут из тростника и бамбука.

В Луангпрабанге открыта школа художественного ре* 
месла, где дети в возрасте от 10 до 10 лет получают 
специальное образование. Здесь есть классы живописи, 
графики, резьбы по дереву, керамики.

ириналлегкать Японии, 
есть одно формальное 
Япония пока еще имеет 
ную конституцию и не

цию, на обострение 
народной обстановки».

С этим трудно не

между-

согла-

совсем другая угроза
роза возникиовеиия

— уг- 
Тсрмо-

«но»: 
Мир-, 

отка-
залась от своих трех «неядер
ных принципов». И вот одно
временно с жаркими дискус
сиями в парламенте о духе и 
букве заключенного коммюни
ке стали раздаваться призна
ния видных американских дея
телей.

Профессор Э. Рейшауэр

ситься. Навязывая своим со
юзникам по НАТО «сврора- 
ксты», США решили распрост
ранить ту же тактику и на 
Дальний Восток. То, что на 
языке бизнесмена И. Шапиро, 
всегда было на уме у пента
гоновских «ястребов», кото
рые стремились зажать Совет
ский Союз в кольце агрессив
ных блоков и вести диалог с 
позиции силы.

ядериой войны. Расходы на 
вооружение уже превысили 
безумную цифру —* 500 мил
лиардов долларов в год. В 
этой гонке заинтересованы ne 
только военные, но и про
мышленники, которые надеют
ся за ее счет выкарабкаться 
из трудного экономического 
положения»,

M. ЕФИМОВ, 
соб. корр, АПН. 

Токио.

проходившей службу в од
ном из лагерей Тель-Авива, 

Вместе с пей были аре
стованы и другие ее сверст
ницы. Одна из них, служив
шая в канцелярии части, 
рассказала корреспонденту 
газеты, что каждое утро она 
начинала с «кофейного кок
тейля с гашишем», а затем 
3—4 раза в день «подкреп
лялась» наркотиками. Их 
ей доставали подруга, рабо
тавшая в финансовой части; 
и шофер командира.

Число судебных дел о про
даже и потреблении наркОтМ- 
ков в израильской армии в по
следнее время значительно 
возросло. Недавно в Иерусали
ме за это были осуждены 11 
военнослужащих только из од
ной части. За последние два 
года «ассортимент» потреб- 
;ллемык наркотинов расши-

они лишились привычного 
окружения, оказались в одино
честве. Опрос показал, что 
большинство осужденных — вы* 
ходцы из «благополучных cè- 
мей».

Израильское общество 
сталкивается с серьезными 
социальными проблемами. 
Со времени образования Из
раиля в нем царит культ на
силия, восхваления «подви
гов» вояк, прославившихся
террором Против 
скиХ патриотов, 
арабских земель.

ПаЛестин- 
захватом 
провока- 
соседних- циями против 

арабских стран.
Атмосфера Милитарист-

ской истерии оказывает, уг
нетающее воздействие на' из
раильтян, особенно на мо
лодежь, заставляет их жить 
в постоянном напряжении и 
тревоге. Поэтому не удиви
тельно, что все больше мо
лодых людей, в том числе 
носящих военную форму, 
ищут забвение в мире дур
манных иллюзий.

Ю. ЮРЬЕВ.
(АПН).

В минувшем туре чемпио
ната страны по футболу 
«Уралмаш» потерпел пора
жение в Перми от местной 
«Звезды» — 0:2.

А в прошедшее воскре
сенье футбольный экзамен в 
Перми держал нижнетагиль
ский «Уралец». Гостям уда
лось выстоять против на
стойчивых атак хозяев поля. 
В результате ничья — 0:0.

Вот результаты осталь
ных мачей: «Локомотив» — 
«Манометр» — 1:0, «Амур» 
(Благовещенск) — «Авто
мобилист» — 0:0, «Луч» — 
«Иртыш» — 3:2, «Амур» 
(Комсомольск-на-Амуре) — 
«Фежел»—1:0, «Динамо*— 
«Запсибовец» — 4:1, «Тор
педо» — «Чкаловец» — 7:0, 
«Ангара» — «Звезда» 
(Иркутск) — 3:0.

Очередной матч чемпио
ната свердловчане проведут 
2 июля, они встретятся на 
своем поле с командой «Ло
комотив» из Улан-Удэ. 
«Уралец» в этот же день иг
рает у себя дома с «Аму
ром» из Благовещенска.

Багдад.

4 ШАХМАТЫНА ФИНИШЕ
НА КОМБИНАТЕ
«ДРУЖБА»

в 57 раз за последние двадцать пять лет увеличился 
выпуск тканей на пхеньянском текстильном комбинате 
«Дружба». Предприятие было восстановлено и впослед
ствии реконструировано при экономическом и техниче
ском содействии Советского Союза. Ныне ежегодно здесь 
выпускается 125 миллионов метров самых разных тка
ней — четверть производимых в республике.

Многотысячному коллективу рабочих и служащих соз
даны все условия Для эффективного труда, получения 
образования, повышения квалификации. При комбинате 
есть средняя школа, техникум, втуз. Труженики «Друж
бы» живут неподалеку от предприятия в многоэтажных 
благоустроенных домах. На его территории открыты 
ясли, детский сад, поликлиника.

ДЫРЯВЫЕ Крыши од* 
поэтажных саманных 
лачуг, небольшие 

оконца заделаны ветошью, ри
совой соломой или заклеены 
старыми газетами. Сидящие 
на полу или на низеньких 
складных деревянных ска

меечках учащиеся задних 
рядов с трудом видят то, 
что написано на Доске. Из-за 
этого многие страдают бли
зорукостью и другими глаз
ными болезнями. Во время 
дождей пол превращается в 
жижу. В тряпичных ранцах 
учеников и на столе учите
ля нет ни одного учебника 
или учебного пособия.

Это не кадр из-кинофиль-

промышленным комплексом, 
либо в те, откуда можно бы
стро извлечь прибыль. Ас
сигнования иа образование 
постоянно сокращаются. По* 
этому, как пишет провинци-

уже почти 12 лет, а поло
жение все не меняется.

В деревне Янчунь, в прй- 
винции Гуандуй, например, 
имеются четыре начальные 
школы. На содержание их

составляют всего лишь 18,4
процента. Значительная

ма, рассказывающего о

+ ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

часть учителей города Гу* 
анчжоу Но своему образо
вательному уровню не мо
гут работать учителями да
же начальных школ,

«Острой проблемой явля-

сооб- 
как 

Дело 
образования, культуры и 
т. д. в отдаленных районах

Чати можно увидеть 
щения Синьхуа О том, 
«бурно развивается»

ется также то, пишет

ШКОЛЫ
«Наньфан жибао», — что в 
результате десятилетнегц 
периода хаоса (так здесь на-

В ЗАПУЩЕНИИ
зывают 
люцию») 
ложение 
учителей 
шилось.

« культурную рево- 
политическое по* 

преподавателей и 
значительно ухуд- 

В некоторых ме-
стах К ним относятся пре* 
зрительно. Дело доходит до

УСПЕХИ
СЕЛЕКЦИОНЕРОВ
СОФИЯ. Новый исследовательский комплекс — климати

ческую станцию получили ученые болгарского института Пше
ницы и подсолнечника в г. Генерал-Тошсво. В лабораториях 
станции, оснащенных новейшим оборудованием, селекционный 
материал будет испытываться при различных температурах, 
влажности воздуха и освещении. Здесь же смонтирована уста
новка Для выращивания культур при автоматическом контро
ле.

Институт в Генерал-Тошево — одна нэ главных селекцион
ных баз страны. Десятки высокоурожайных сортов, и прежде 
всего зерновых, родившиеся в его лабораториях находят Широ
кое применение и Практике. Сейчас более половины площадей 
под пшешшй в Болгарии засеваются сортами, выведенными 

специалистами института.
(АПН).

мрачных временах полуко
лониального Китая или О 
периоде, когда страна нахо
дилась под господством го
миньдановской реакции. Так 
выглядят многие школы в 
сельских районах Китая, в 
частности в сегодняшнем 
Гуандуне — одной из бога
тейших по природным ре

сурсам провинций иа юге 
страны. Эти и другие дан
ные, свидетельствующие о 
трагической судьбе более 
половины детей школьного 
возраста Гуандуна, были 
приведены иа третьей сес
сии провинциального соб
рания народных представи
телей пятого созыва, состо
явшегося в главном городе 
этой провинции — Гуанчжоу.

Причина такого положе
ния ясна — пекинское ру
ководство направляет ог
ромные средства в отрасли, 
которые связаны с военно-

альная газета «Наньфан жи
бао», с конца 50-х годов 
все преимущества, которых 
Китай добился после уста
новления народной власти И 
благодаря первой пятилет
ке, были утрачены. Теперь 
дело народного образования 
в Гуандуне пришло в упа
док. В результате низкого 
качества преподавания в 
1978 году только 3,4 проц, 
учащихся выпускных клас
сов смогли сдать экзамены, 
а в высшие и специальные
учебные 
поступить 
процентов 
ков.

заведения смогли 
лишь около двух 

всех выпускни-

Делу школьного образо
вания, как пишет «Наньфан 
жибао», значительный урон 
нанесли «левоунлопистские 
взгляды» ряда руководите
лей и «культурная револю
ция». Однако после «куль
турной революции» прошло

государство ежегодно выде
ляет всего 800 юаней. 36 из 
46 учителей этих школ на
ходятся на содержании не 
государства, а близлежащих 
сельских производственных 
бригад, что, как пишет 
«Наньфан жибао», тяжелым 
бременем ЛОЖИТСЯ На пле
чи крестьян, Если крестья
нин хочет Послать сына или 
дочь в школу, то за каждый 
учебный семестр он должен 
заплатить 8 юаней наличны
ми и сдать 10 цзиней (5 кг) 
зерна. Многие крестьянские 
дворы, особенно многодет
ные семьи, из-за экономиче
ских трудностей Не в состоя
нии нести такое бремя.

В материалах китайской 
печати говорится об очень 
низкой зарплате учителей, 

их слабой подготовке. Из 
308 тысяч учителей началь
ных школ лица со средним 
специальным образованием

того, что 
избиения
Лучают
плату».

Чтобы

Имеются случаи 
учителей, Они по- 
мизерную зар-

как-то обеспечить
себе и своей семье Прожи-
точный 
учителя

минимум, многие
И

вынуждены
преподаватели 
по совмести

тельству работать на заво
дах или в магазинах черно
рабочими, Продавцами. R го
роде ЧЖаньцзян руководите
ли ряда -начальных И сред
них школ вынуждены сда
вать часть классных поме
щений под постоялые дворы 
для иногородних. В Классах 
начальных школ организу

ют небольшие харчевни, где 
учителя по очереди выполня
ют обязанности поваров, 
уборщиц и судомоек. В од
ной средней Школы учитель
скую комнату сдали Частни
ку-кустарю, который платит 
школе арендную плату.

Нередко на страницах 
центральной китайской пе-

страны. На самом же Деле 
проживающие в этих райо
нах национальные меньшин
ства, судя даже по сообще
ниям официальной печати, 
влачат жалкое существова
ние. Они почти бесправны, 
их дети фактически не мо
гут получить даже началь
ного образования, хотя фор
мально и в этих районах 
школы функционируют.

На состоявшейся в конце 
апреля сессии городского со
брания народных представи-
телей Пекина 
что во время 
революции» в 
средних школах 
ликвидировано 
нйе истории, 

биологии, либо

отмечалось, 
«культурной 

пекинских 
либо было 
препоДава- 
географии, 

значительно
сокращено время, отводи
мое Иа эти Предметы. В ре
зультате, как пишет газета 
«Бэйцзии жибао», выпускни
ки средних школ столицы 
не знают даже названий ки
тайских провинций. Приме
чательно, что депутаты соб
рания народных представи
телей Пекина требовали раз
работки Школьного законо
дательства, которым запре
щалось бы «избиение учите
лей учениками и родителя
ми».

Так миллиардное населе
ние Китая пожинает горь
кие плоды «великой куль
турной революции».

(ТАСС).

Женский чемпионат РСФСР 
Но шахматам подходит К кон
цу. В воскресенье состоялись 
встречи предпоследнего, че
тырнадцатого тура. Он ока
зался на редкость миролюби
вым. Из шести закончившихся 
партий в пяти был зафикси
рован ничейный результат. Так 
завершились встречи Поляко
ва — Пелько, Биленко — Куз
нецова, Чуманенко — Руфиц- 
кая, Щепеткина ■— Занина и 
Белова — Оглоблина.

Две партии остались неза
вершенными: Богумил — Пет
рова и Гансвинд — Моисе
ева.

И только в одной партии Гу
милевская — Путятина победу 
отпраздновала игравшая чер
ными Т. Путятина. Эта важная 
победа выдвинула новосибир
скую шахматистку в едино
личные лидеры. У нее девять 
очков при одной отложенной 
партии.

От нового лидера на пол-ОЧ- 
ка отстают три участницы — 
Т. Белова, Н. Полякова (обе— 
Псков) И Л. Оглоблина (Смо
ленск). У Н. Поляковой 
одна неоконченная партий. 
Т. Богумил (Московская об
ласть) имеет 7,5 очка при двух 
отложенных партиях.

У нашей землячки Е. Кузне
цовой — 7 очков и одна не
оконченная партия с хороши
ми шансами на победу.

Доигрывание семи неокон
ченных поединков должно вне
сти окончательную ясность в 
турнирное Положение участ
ниц перед последним туром, 
который состоится сегодня.

А. КОСТИН, 
судья республиканской 

категории.
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ф ФОТОРЕПОРТАЖ
Многострадальная бело

русская земля... Ты мужест
венно приняла удар фашист
ских орд. У твоих границ 
упали первые капли крови 
сынов Советской Отчизны.

Никогда не забудут совет
ские люди героических за
щитников Брестской крепос
ти. Они сражались с врагом 
до последнего дыхания. И 
сейчас еще израненные сте
ны крепости напоминают о 
тех героических днях — о 
первых днях Великой Отече
ственной войны.

В годы войны на белорус
ской земле развернулось 
мощное партизанское движе
ние. Народные мстители бы
ли беспощадны к врагу. Фа
шисты вымещали свою зве
риную злобу на мирных жи
телях. Небывалая трагедия 
разыгралась в белорусском 
селе Хатынь. Сейчас там 
воздвигнут мемориал, куда 
приходят тысячи людей, что
бы почтить память погиб
ших.

НА СНИМКАХ: мемори
ал в Брестской крепости; па
мять жива; салют в честь 
Победы.

Фото М. АНАНЬИНА.

ф ВОСПИТАНИЕ ТВОРЧЕСТВОМ

ТРУД, ПОМНОЖЕННЫЙ
НА ВДОХНОВЕНЬЕ

Самая романтическая из 
легенд о великом Пиросма
ни гласит: « В один из вече
ров молодой художник был 
поражен ангелом, спустив
шимся с неба». Ангелом этим 
была французская танцов
щица Маргарита, искусство 
которой не только поразило 
воображение художника, но 
и его сердце. Пиросмани 
потратил свое состояние, 
чтобы купить все цветы 
Тифлиса и положить их к 
ногам своего кумира. Целый 
день нанятые им люди нес
ли огромныб корзины цветов 
к гостинице, где жила Мар
гарита.

Я пересказал легенду о 
Пиросмани потому, что 
речь пойдет о танцевальном 
творчестве. Мой рассказ — 
об ансамбле танца детской 
филармонии «Улыбка».

Эта филармония, пока 
единственная в стране, воз
никла два года назад на ба
зе «взрослой» — Свердлов
ской государственной филар
монии. Крестным же отцом 
явился главный балетмей
стер танцевальной группы 
Уральского русского народ
ного хора Виктор Афанасье
вич Миронов, который осу
ществил свою давнюю меч
ту — создать учебную сту
дию для своего коллектива. 
Впрочем, он думал не толь
ко о чисто прикладном со
держании студии. Главной 
идеей была организация 
школы художественного вос
питания, в которой можно 
было бы передать все тай
ны мастерства и увлечен
ность искусством будущим 
исполнителям танцев...

Художественным руко
водителем нового коллекти
ва была назначена Татьяна 
Петровна Миронова, одна из 
танцовщиц Уральского хора, 
организатор Детской худо
жественной самодеятельно
сти.

Должность худрука по
могла раскрыться таланту 
этого мастера и незаурядно
го педагога в полную силу. 
Спустя всего год (в октябре

1980 года) ее питомцы с 
блеском продемонстрирова
ли свое искусство в Москве. 
Зрители государственного 
Центрального концертного 
зала «Россия» долго не хо
тели отпускать уральских 
танцоров с прославленной 
сцены.

Вместе с ансамблем танца 
выступал и другой коллек
тив этой филармонии — ка
пелла мальчиков (художест
венный руководитель — 
Л. Балтер), которая произ
вела не меньшее впечатле
ние на москвичей и гостей 
столицы.

Эти выступления проходи
ли в рамках творческого от
чета Свердловской филармо
нии, наряду с такими изве
стными коллективами, как 
симфонический оркестр, 
Уральский народный хор.

Подвести своих старших 
товарищей было нельзя, и 
высокое доверие ребята оп
равдали. Оба детских кол
лектива удостоились чести 
выступить ■ с сольным кон
цертом.

Огромная красочная афи
ша, посвященная этому вы
ступлению, находится сей
час в кабинете директора 
детской филармонии Нины 
Александровны Авдеевой, 
которая и сегодня не может 
без волнения вспоминать те 
дни, явившиеся серьезным 
испытанием для детской тан
цевальной и хоровой школы.

Пришел успех, а вместе с 
ним и новые испытания. В 
конце июня этого года по 
заданию ЦК ВЛКСМ танце
вальный коллектив Т. П. 
Мироновой выезжает в Венг
рию, на фестиваль венгеро
советской дружбы, полно
мочным представителем со
ветского танцевального ис
кусства. Кстати, подобная 
поездка юных танцоров — 
первая в истории этих тра
диционных фестивалей.

Такова международная 
география выступлений дет
ской филармонии. А сколько

было так называемых мест
ных концертов! Это выступ
ления и на празднике горо
да, и перед делегатами 
XXVI областной партконфе
ренции, и перед труженика
ми Свердловска. Более 80 
раз свердловчане встреча
лись с юными танцорами и 
певцами на сцене филармо
нии и во Дворцах культуры.

Позади два трудных и 
счастливых года, которые 
(сейчас это хорошо видно) 
определили будущее коллек
тива с достаточной уверен
ностью. Однако продвиже
ние вперед не будет опреде
ляться лишь формой «звезд
ного» существования. Пер
вым противником ее являет
ся сама Татьяна Петровна. 
Скупая на похвалу, она стро
го судит и сегодняшние ус
пехи ансамбля. Говорить же 
о будущих не считает нуж
ным, потому что хорошо 
знает: настоящий творче
ский коллектив рождается в 
самозабвенном труде и иск
ренней увлеченности тан
цем. Уповать только на ус
пех и к нему лишь стре
миться — значит воспиты
вать в своих подопечных по
требительское отношение к 
искусству.

Стремление руководителя 
ансамбля иное: уметь найти 
ту степень увлеченности 
творчеством, когда она пере
ходит в нормальное состоя
ние души каждого мальчиш
ки и каждой девчонки.

— Огромную помощь со 
стороны руководителей фи
лармонии, как «взрослой», 
так и «детской», мы ощуща
ем постоянно,—говорит Т. П. 
Миронова. — Многих во
просов без их горячего учас
тия мы бы никогда не реши
ли. Однако существует проб
лема с помещением. -Я имею 
в виду помещение, которое 
нужно закрепить за нашим 
танцевальным коллективом. 
Если это произойдет, тогда 
у нас останутся только те 
текущие вопросы, которые 
свойственны любому рабо
тающему коллективу.

— На сегодняшний 
день. — продолжает рассказ 
Т. П. Миронова. — у нас 
введены такие дисциплины, 
как классический и народ
ный танец, актерское мас
терство, акробатика и плас
тика. С сентября этого года 
вводятся теория музыки и 
история искусств. Большой 
работы требует создание ре
пертуарной афиши ансамб
ля. Мы постоянно занимаем
ся обогащением репертуара. 
Создаем новые современные 
танцевальные номера, неред
ко возвращаемся к «танце
вальной классике» Ураль
ского хора. Надо сказать, 
что у нас сложились проч
ные отношения с хореогра
фами танцевальной группы 
хора. К примеру, танец 
«Полька в новых башмач
ках» поставила заслуженный 
деятель искусств РСФСР 
Ольга Николаевна Князе
ва — корифей уральской 
хореографии. Несколько по
становок осуществил и В. А. 
Миронов...

А впереди еще одно инте
ресное содружество. Извест
ный композитор Урала Кла
ра Абрамовна Кацман сов
местно с руководителем ан
самбля в новом учебном го
ду начнет работу над поста
новкой балета «Мальчиш- 
Кибальчиш».

Такой дружбе можно толь
ко позавидовать. Потому что 
именно она и закладывает 
крепкие основы преемствен
ности поколений, без кото
рых не может жить и разви
ваться искусство.

Недавно в концерте при
няли участие самые малень
кие танцоры — подготови
тельная группа танцевально
го ансамбля, в которой ше
стилетние дети в течение го
да занимались с Людмилой 
Владимировной Жарковой. 
Огромный труд, помножен
ный на вдохновение педаго
га и ее подопечных, принес 
свои плоды. Хрупкие дев
чушки, впервые оказавшись 
на большой сцене, перед ог
ромным залом, выглядели 
настоящими танцовщицами 
и покорили зрителей.

Станет ли кто из них в 
будущем пленительной Мар
гаритой?

А. КЛЕКОВКИН.

ф КНИЖНАЯ ПОЛКА

Планируют
«Мир» и «Музыка»

(Книга. Общественно-политическая или техническая, худо
жественная или учебная — любая, она адресована своему чи
тателю, который, в свою очередь, в ней нуждается, ждет ее, 
ищет. Своеобразным ориентиром в книжном мире являются 
тематические планы издательств. Чем порадуют читателя в 
1982 году два популярных издательства: «Мир» и «Музыка»? 
На этот вопрос отвечают старший товаровед Зоя Алексеевна 
ЧИРСКОВА и товаровед обл-книготорга Лидия Ивановна КУН- =

ф ЗНАКОМЬТЕСЬ:

«Уральский следопыт» № 6
Откровенный разговор с 

ребятами, которые пока не 
достигли совершеннолетия, 
но активно на него претен
дуют, провела для «Ураль
ского следопыта» пермская 
журналистка Галина Лебе
дева. Эта ее публикация, 
озаглавленная «Разрешите 
быть взрослым!», открывает 
шестой номер журнала.

Ему не было и полугода, 
когда погиб отец — Федор

Андреевич Сергеев. У отца 
была партийная кличка Ар
тем. Под этим именем его 
знала вся страна. Партийная 
кличка отца стала именем 
сына. О сыне знаменитого 
Артема — Артеме Федоро
виче Сергееве, участнике 
Великой Отечественной вой
ны, ныне генерале, расска
зывается в очерке Павла 
Коверды «Артем, сын Ар
тема».

Индия — многоликая, са
мобытная, красочная страна, 
полная контрастов, противо
речий, объяснимых и зага
дочных явлений. «Девятьсот 
дней в Индии» — так на
звал свои заметки, напеча
танные в «Уральском следо
пыте», заместитель главного 
конструктора завода Урал- 
электромонтаж Констан
тин Костин, проработавший 
900 дней в дружественной 
стране.

Особое внимание читате
лей привлечет, конечно же, 
интервью, озаглавленное 
«Плоды генетики». Более 
двадцати вопросов задал кор
респондент журнала Юрий

Липатников лауреату Ле
нинской премии, академику, 
директору Института общей 
генетики Академии наук 
СССР Николаю Петровичу 
Дубинину, и на все вопросы 
знаменитый ученый дал ори
гинальные и интереснейшие 
ответы.

Из крупных публикаций 
июньского номера журнала 
следует назвать фантастиче
ский рассказ Станислава 
Славича «Дельфиньи исто
рии» и начало исторической 
документальной повести 
Владимира Печенкина «Ка
зак Гореванов».

А. ПЕТРОВ.

ГУРЦЕВА.
3. А. Чирскова: — В план 

выпуска литературы изда
тельства «Мир» на 1982 
год, в целях содействия на
учно-техническому прогрес
су, борьбе за повышение 
эффективности производства 
и качества продукции в 
свете решений XXVI съезда 
КПСС, включены переводы 
на русский язык наиболее. 
ценных зарубежных моно
графий и статей по важней
шим проблемам естествен
ных наук и новой техники. 
Среди них — фундаменталь
ная монография Ф. Гриф
фитса и Дж. Харриса по ал
гебраической геометрии, 
книга ' известного англий
ского математика Дж. Кас- 
селса по теории чисел. Про
должается выпуск много
томной монографии М. Рида 
и Б. Саймона, серии «Ма
тематика. Новое в зарубеж
ной науке».

Интерес представляет 
книга Дж. Марри по при
менению методов дифферен
циальных уравнений в проб
лемах современной биоло
гии. Продолжается выпуск 
литературы по актуальным 
проблемам физики, химии, 
биологии. Так, в переводе с 
японского языка предполага
ется издать «Введение в 
квантовую химию» под ре
дакцией С. Нагакуры и 
Т. Накадзимы, «Химия и 
периодическая таблица» под 
редакцией К. Сайто, «Фтор. 
Химия и применение» 
Н. Исикавы и Е. КобаЯси, 
фундаментальную моногра
фию Е. Паркера «Космиче
ские магнитные поля», труд 
лауреата Нобелевской пре
мии М. Эйгена и П. Шусте
ра «Гиперцикл. Принципы 
самоорганизации макромо
лекул».

Ценность «Международ
ному тектоническому слова
рю» придает тот факт, что 
в его составлении приняли 
участие ученые многих 
стран мира, в том числе из 
СССР.

В раздел новой техники 
включены наиболее интерес
ные книги по прикладной 
кибернетике, вычислитель
ной технике, электронике, 
физико-техническим пробле
мам энергетики, материало
ведению, отдельным пробле
мам из области общетехни- 
че$ких дисциплин. Обратит 
на себя внимание специали
стов книга X. Гибсона «Фо
тографирование в инфра
красных лучах».

Л. И. Кунгурцева: — В 
плане издательства «Музы
ка» на 1982 год главное 
внимание уделяется изда
нию русской, советской и 
зарубежной классики, а так
же публикациям новых про
изведений советских компо

зиторов в разных жанрах. В g 
нем получили отражение g 
важнейшие общественно-по- • 

литические и музыкально- = 
исторические даты. =

В 1982 году советский g 
народ и все прогрессивное g 
человечество отмечает 60- s 
летие образования СССР, и g 
этому событию посвящаются g 
сборники: «Славься, Отече- g 
ство наше свободное», «На- g 
родные песни о Ленине», § 
«Это Родина моя», «Совре- g 
менные проблемы народной g 
музыки СССР». К 65-летию g 
Великой Октябрьской со- g 
циалистической революции g 
выйдут сборники песен: «Ок- g 
тябрь», «День рождения g 
страны».

В связи с 250-летием со 
дня рождения И. Гайдна го
товятся к печати: избран
ные сонаты для фортепиано 
и первая тетрадь двухтом
ника песен для голоса в со
провождении фортепиано. 
70-летие выдающегося со
ветского композитора
Т. Хренникова отмечается 
выпуском партитуты его 
Первой симфонии. Основное | 
место в плане занимают g 
произведения русских ком- g 
позиторов-классиков П. Чай- g 
ковского, М. Балакирева, g 
С. Танеева. А. Глазунова, g

В 1982 году издательство = 
приступает к выпуску 24- s 
томного собрания сочинений g 
А. Хачатуряна и новой ce- g 
рии «Композитор и песня», g 
которая познакомит много- g 
численных любителей музы- g 
ки с лучшими образцами ne- g 
сенного творчества совет- g 
ских композиторов.

Для любителей песни и 
эстрадной музыки не менее 
интересными будут очеред
ные выпуски: «Песни радио, 
кино и телевидения», «Поем 
и танцуем», «Поющие гита
ры». Желающие самостоя
тельно научиться играть на 
фортепиано, баяне, аккорде
оне, гитаре могут приобре
сти самоучители. Раздел 
«Музыка народов СССР» 
познакомит читателей с 
очерками эстонских музыко
ведов «Музыкальная куль
тура Эстонской ССР».

В серии «Мастера испол- g 
нительского искусства» вый- g 
дут работы о В. Норейке, S 
Е. Мравинском и Б. Рудей- § 
ко. Для учащихся музы- g 
кальных учебных заведений g 
планируется переиздание g 
учебников и пособий.
пштпптпппшптпппп^^

Следующий номер N газеты 
выйдет 25 июня с. г.

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

'Среда, 24
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8 00 — «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «Блокада». Художест

венный фильм. 1-я часть. 
Фильм второй. «Пулковский 
меридиан».

10.20 — Клуб кинопутешест
вий.

11.20 —• Концерт ансамбля 
МВО

11.50 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — К подписанию до

говора между СССР и Афгани
станом. Кинопрограмма.

14.45 — Русская речь.
15.15 — «Отзовитесь, горни

сты!».
15.45 — Шахматная школа. 

Заключительная передача.
16.15 — «На земле и в небе». 

Документальной фильм.
16.35 — Концерт мастеров

искусств и художественных 
коллективов Марийской АССР.

17.25 — Жизнь науки.
17.55 — М. Равель. «Шехере- 

зада».
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Знаменосцы трудо

вой славы. О работе коллекти
ва производственного объеди
нения «Брянский машиностро
ительный завод».

18.50 — Художественный
фильм «Блокада». 2-я часть. 
Фильм первый. «Ленинград
ский метроном».

20.30 — «Время».
21.05 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Спартак» — ЦСКА. 
В перерыве — Сегодня в мире.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — Программа докумен

тальных фильмов.
11.40 — М. Ю. Лермонтов. 

«Герой нашего времени».
12.40 — Выступление ансам

бля «Саами» (Финляндия).
13.35 — Фильм—детям. «Судь

ба барабанщика». Художест
венный телефильм. 3-я серия.

14.40 — Вперед, мальчишки!
15.40 — Сельский час.
16.40 — «С чего начинается 

Родина». Фильм-концерт.
17.50 — «Закон оптимизма». 

Научно-популярный фильм.
18.10 — Свердловск. «Экспе

римент с вашим участием». 
Как сохранить здоровье. (Пов
тор .от 4 июня).

18.45 — Новости.
18.55 — «Художник».
19-40 — «Мелодии Дворжа

ка». Телефильм.
20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — «Начало биографии». 

Документальный фильм.
21.15 — Новости.
21.30 — «Клятва Гиппокра

та». Художественный фильм.
23.00 — МОСКВА. «Время».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Новые художественные 
фильмы 

♦ КАДДИ», «ФЕДОРА». 
Сеансы: 12. 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Ночное про- 

исшествие.
СОВКИНО — Хлеб, золо

то, наган.
ТЕМП — Тайна Бургунд

ского двора.
САЛЮТ — Тайна Бургунд

ского двора. Быстрее соб
ственной тени.

БУРЕВЕСТНИК — Хлеб, 
золото, наган.

СОВРЕМЕННИК — В нача
ле славных дел (две серии).

ИСКРА — Вечерний лаби- 
ринт. В плену дворцовых 
интриг (две серии).

ЭКРАН — Спасите «Кон
корд».

КОМСОМОЛЕЦ — В нача
ле славных дел (две серии). 
Мультсборник.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Спасите «Конкорд». Цирка- 
чонон.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Хлеб, золото, наган,

МИР — Хлеб, золото, на
ган.

РОДИНА — В начале слав
ных дел (две серии).

ЮЖНЫЙ — Ночное про
исшествие.

ДК БИЗа — Шальная пУ- 
ля.

ЗНАМЯ — Пираты Тихого 
океана. Эмиссар загранич
ного центра (две серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Ночное происшествие.

СТРЕЛА — В начале 
славных дел (две серии).

ДК ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИ
КОВ (в помещении киноте
атра «Урал») — Конфор
мист. Сборник документаль
ных и мультипликационных 
фильмов. Добровольцы.

ДК им. 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБ
РЯ — Твой сын, земля (две 
серии).

24 — 25 июня по области ожидается переменная облач
ность, в большинстве районов без осадков, ветер западный, 
5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 8—13, 
днем 20—25 градусов тепла.

Редактор — 51-28-61. Зам редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — S1-47-26 и 50-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 59-96-11, 
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ны* — 51-39-09 Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспондент — 

51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.
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ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ 
ПИОНЕРСКИХ ЛАГЕРЕЙ

18 июля 1980 года в 2 часа ночи загорелся спальный 
корпус в пионерском лагере «Зеленый бор», расположенном 
в Сысертском районе. Я^тзиь почти 50 детей находилась 
под угрозой. Только благодаря умелым действиям вожатых 
дети были спасены.

Чтобы не случилось беды, ' руководителям нужно строго 
выполнять требования пожарной безопасности детских дач 
и лагерей:

ликвидировать печное отопление:
оштукатурить спальные корпуса:
иметь несколько эвакуационных выходов:
пропитать сгораемые конструкции чердаков огнезащит

ным составом:
отремонтировать электрические сети:

обеспечить противопожарное водоснабжение и телефон
ную связь:

установить молниезащиту:
обеспечить лагерь механизированными средствами ту

шения пожара.
Подробно узнать о требованиях пожарной защиты пио

нерских лагерей можно в брошюре И. В. Смирнова «Пожар
ная безопасность в загородных детскйх оздоровительных 
учреждениях» («Россельхозиздат». 1980 г.)

Управление пожарной охраны УВД Свердловского 
облисполкома.

Областной совет Всероссийского добровольного 
пожарного общества.

Свердловский комбинат торговой рекламы.

СВЕРДЛОВСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ
свердловской железной дороги .

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на отделение ФЕЛЬДШЕРОВ (на базе 8 классов) н 

отделение МЕДИЦИНСКИХ СЕСТЕР (на базе 8 и 10 
классов).

Сроки обучения: на фельдшерском отделении — 
3,5 года; на медсестринском отделении на базе 8 клас
сов — 2 года Ю месяцев, на базе 10 классов — 1 год 
10 месяцев.

Прием заявлений: на базе 8 классов — по 31 июля, 
на базе 10 классов — по 14 августа.

Условия приема — общие для средних специальных 
учебных заведений.

Црцемные экзамены проводятся: на базе 8 классов— 
с 1 по 20 августа по русскому языку (диктант), мате
матике (устно); на базе 10 классов — с 1 по 21 авгу
ста по химии (устно), русскому языку и литературе 
(сочинение).

При училище имеется благоустроенное общежитие.
Адрес училища: 620027, Свердловск, ул. Быко

ва, 34.

НИЖНЕТАГИЛЬСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 49 

ПРИГЛАШАЕТ. ВОИНОВ.
уволенных в запас, для обучения специальностям: 

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК. ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ по ремонту и 
обслуживанию КИП и автоматики. „„«„.в

Срок обучения — 6 месяцев. Стипендия — 100 рублей. 
Нуждающимся предоставляется благоустроенное ооще-

Для поступления необходимы следующие документы, 
паспорт, военный билет, документ об образования. 6 фо
токарточек (3x4 см). -

Адрес училища: Нижний Тагил. 28. Балакинская УЯ-- 2.
Проезд" трамв. № 2. 4. 9 до остановки — «Конечная». 

Тел. 999-11, доб. 1-49 или 6 36.

свердловский кооперативный техникум
ОБЛПОТРЕБСОЮЗА

ОБЪЯВЛЯЕТ
ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ на базе восьмилетней школы со 

сроком обучения 2 года 10 месяцев
НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

ПЛАНИРОВАНИЕ В СОВЕТСКОЙ ТОРГОВЛЕ, ТО
ВАРОВЕДЕНИЕ ПРОМЫШЛЕННЫХ И ПРОДО

ВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ.
На базе средней школы со сроком обучения 1год 

10 месяцев — БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ, ТОВАРО
ВЕДЕНИЕ И ОРГАНИЗАЦИЯ ТОРГОВЛИ ПРО
МЫШЛЕННЫМИ ТОВАРАМИ, ОРГАНИЗАЦИЯ И 
УПРАВЛЕНИЕ КООПЕРАТИВНОЙ ТОРГОВЛИ 
(срок обучения — 2 года 6 месяцев).

На дневное отделение принимаются лица в возрасте 
до 30 лет. Прием документов производится по 31 июля 
у поступающих на базе восьмилетней школы; по 14 ав
густа — у поступающих на базе средней школы.

Вступительные экзамены проводятся с 1 по, 21 ав
густа.

Правила приема — общие для всех техникумов.
Нуждающиеся обеспечиваются стипендией на общих 

основаниях.
Документы направлять по адресу: 620066, Сверд

ловск, ул. Голощекнна, И, приемная комиссия.
Справки по тел. 54-11-55. *

СВЕРДЛОВСКОЕ 
ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
УЧАЩИХСЯ

со сроком обучения 1 год 10 месяцев на базе сред
ней школы.

Училище готовит ФАРМАЦЕВТОВ ео средним спе
циальным образованием.

Поступающие сдают экзамены по русскому языку и 
литературе (сочинение), химии (устно).

Прием заявлений по 14 августа.
Приемные экзамены — с 1 по 21 августа.
За справками обращаться по адресу: 620034, Сверд

ловск, В-34, ул. Бебеля, 71. Тел. 52-81-07, 52-81-06, 
52-75-82.

Проезд трамв. № 6, 7, 10, 13,19, остановка — 
«Кушвинская».

• • •
ЦЕНТР ПО НАЧИСЛЕНИЮ И ВЫПЛАТЕ ПЕНСИИ И 

ПОСОБИИ ПРИ ОБЛСОБЕСЕ
ПРОВОДИТ НАБОР 

НА КУРСЫ ИНСПЕКТОРОВ.
Срок обучения — 1 месяц. Стипендия — 40 рублей.
Начало занятий — 1 июля.
После окончания курсов предоставляется работа в 

центре по начислению и выплате пенсий и пособий при 
облсобесе (оклад — 100 рублей).

Обращаться в отдел кадров центра по адресу: Сверд
ловск, ул. Большакова, 105, каб. 207. Тел. 29-40-01.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ

УЧИЛИЩЕ № 85
ПРОВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
токарь, слесарь механосборочных работ, телеграфист, 

фрезеровщик (срок обучения — 1 год),
слесарь по ремонту автомобилей, слесарь-инструмен

тальщик по штампам, приспособлениям и пресс-фор- 
чам (срок обучения — 2 года).

В училише принимаются юноши и девушки 15—17 
лет со свердловской пропиской. Выплачивается стипен
дия в сумме 30 рублей в месяц.

В период производственной практики учащимся до
полнительно выплачивается 33 процента от заработной 
платы.

Начало занятий — 1 сентября.
Приемная комиссия работает ежедневно, кроме вос

кресенья, с 9 до 18 часов.
Адрес училиша: Свердловск, площадь Центрального 

рынка, 6. Телефоны 51-34-92. 51-19-53, троллейбусы 
№ 2, 3. 7. трамв. № 1, 26, остановка — «Централь
ный рынок».

‘ Лйшммг:
620219 Свердловск. ГСП

153. ул. 8 Маша, 8.
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